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COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 1 de febrero se 

tiene el registro de un millón 874 mil 092 casos confirmados acumulados por 

Coronavirus, 159 mil 533 defunciones y 426 mil 862 casos sospechosos que se 

investigan en diferentes entidades de la República. La Secretaría de Salud 

indicó que además de las medidas de higiene básicas, se realizan las acciones 

de la Jornada Nacional de Sana Distancia. Recomienda permanecer en casa 

a las personas que padezcan enfermedades como: diabetes, hipertensión, 

obesidad mórbida, insuficiencia renal, lupus, cáncer, enfermedades cardiacas 

y respiratorias, las que tengan trasplantes, así como los adultos mayores de 60 

años, mujeres embarazadas y personas que estén a cargo del cuidado de sus 

hijas e hijos menores de 12 años. En caso de tener contacto con personas fuera 

de la familia se debe conservar una distancia de cuando menos 1.5 metros. 

[Comunicación Social Ssa] 

Se acerca México a 160 mil decesos por coronavirus.- Hasta ayer, México 

registró  un millón 874 mil 092 casos acumulados por Covid-19; esto significa un 

aumento de 4 mil 384 contagios en las últimas 24 horas. También se notificaron 

159 mil 533 fallecimientos por la enfermedad, un incremento de 433 

defunciones respecto al día previo. La cifra anterior marca una disminución en 

los últimos días luego de que nuestro país rebasara los 20 mil casos y más de mil 

decesos en los registros de un solo día. En conferencia de prensa desde Palacio 

Nacional, Ricardo Cortés Alcalá, director general de Promoción de la Salud, 

informó que hay ocho entidades con más de 70 por ciento de ocupación, es 

decir, en el límite del riesgo de hospitalizaciones. [LA RAZÓN]  

Pese a retrasos, vamos a tener las dosis, afirma SRE.- El titular de la Secretaría 

de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard, garantizó que “vamos a tener 

las vacunas, las vamos a tener”, ya que México no está atenido y tiene un 

amplio portafolio de biológicos, por lo cual “estamos en tiempo y forma” para 

cumplir con el Plan Nacional de Vacunación. Por ello, dijo que el gobierno 

mexicano vigilará que la empresa Pfizer cumpla su compromiso de reanudar el 

03 de febrero de 2021 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/613702/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2021.02.02.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_N_LARAZON_0_SEACERCAMEXICOA.pdf
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envío de dosis a México a partir del 14 de febrero, luego de la suspensión para 

cumplir con la petición de las Naciones Unidas. Confío en que el compás de 

espera decretado por la farmacéutica estadounidense no sea una estrategia 

para obstaculizar la salida de más vacunas, tanto a nuestro país como al resto 

de las naciones que ya firmaron un contrato para contar con las dosis. [LA 

RAZÓN] 

México pidió ayuda a EU para inmunización.- El secretario de Relaciones 

Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, confirmó que el presidente Andrés 

Manuel López Obrador pidió a su homólogo de Estados Unidos, Joe Biden, 

vacunas para aplicar a la población mexicana. La petición ocurrió el pasado 

22 de enero durante la segunda llamada telefónica que sostuvieron ambos 

mandatarios. De acuerdo con el canciller Ebrard, lo que se acordó en la 

conversación es que ambas naciones deben apoyarse en todo lo 

concerniente a la lucha contra la pandemia. [EXCÉLSIOR] 

Con eficacia de 91.8% en adultos mayores, palomean la Sputnik.- Una vez que 

la revista científica The Lancet publicó los resultados sobre la fase clínica tres de 

la vacuna rusa Sputnik V, con una eficacia aun mayor en la tercera edad, de 

91.8%, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, aseguró que la luz verde 

“acalla las voces maliciosas” y abre la puerta a la llegada de 7.4 millones de 

dosis en tres meses. [MILENIO / pp-p6-p7] 

México firma para 24 millones de Sputnik.- El gobierno federal firmó un contrato 

para 24 millones de dosis de la vacuna rusa Sputnik V, que pronto recibirá la 

autorización de uso de emergencia en el país, reveló este martes subsecretario 

de Salud, Hugo López-Gatell. “Ayer el secretario (Jorge) Alcocer (de Salud) 

firmó el contrato de Sputnik V, y tenemos ahí 400 mil dosis en febrero, un millón 

de dosis en marzo, 6 millones en abril y las restantes en el mes de mayo”, informó 

el funcionario encargado de gestionar la pandemia en el país. [CRÓNICA] 

Arrancan registro para las vacunas a personas mayores.- El gobierno inició el 

registro de 15.4 millones de adultos mayores, con miras a la segunda etapa de 

vacunación nacional. A través de internet van a subir sus datos personales, 

mismos que van a manejar los servidores de la nación. Para ello se habilitó el 

sitio http://mivacuna.salud.gob.mx, en el cual los mayores de 60 años deben 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_N_LARAZON_0_PESEARETRASOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_N_LARAZON_0_PESEARETRASOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_N_EXCELSIOR_0_MEXICOPIDIO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_N_MILENIO_1.6.7_CONEFICACIADE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_N_CRONICA_0_MEXICOFIRMA.pdf
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ingresar su nombre completo, CURP y número de contacto. Los datos que se 

obtengan, información de 12 por ciento de la población, se van a entregar a 

promotores de programas sociales e integrantes de las brigadas correcaminos. 

[HERALDO / pp-p4; MILENIO / pp-p7-p10] 

Personas sin CURP o sin Internet, al margen del plan de inmunización.- En 

México, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), alrededor 

de 0.8 por ciento de la población (poco más de un millón 3 mil personas) 

carece de acta de nacimiento, lo cual les impediría obtener su Clave Única de 

Registro de Población (CURP) y por lo tanto registrarse para recibir la vacuna 

contra el Covid-19. Al justificar el uso de la CURP para estos fines, la Secretaría 

de Gobernación argumentó que se recurriría a dicha clave porque es una 

clave universal, incluyente y útil para toda la población mexicana. [JORNADA 

/ p4] 

Pregonan bondades del registro web para vacuna antiCovid y… no funciona.-

Este martes se abrió el registro nacional de adultos mayores de 60 años para la 

vacunación contra Covid-19 a través de una página de internet presentada 

por el gobierno federal, pero a los pocos minutos ésta cayó al quedar 

bloqueada, haciendo imposible que los interesados ingresaran sus datos. El 

gobierno federal llamó a tener paciencia porque el registro se podrá realizar sin 

ningún problema en el transcurso de las horas y los siguientes días. [CRÓNICA]  

En todo el mundo sólo 1.32% de vacunados.- La Organización Mundial de la 

Salud (OMS) dio a conocer ayer que 102 millones de personas han sido 

vacunadas en el mundo, casi dos meses después del inicio de las primeras 

inmunizaciones, lo que representa 1.32% de los 7 mil 700 millones de habitantes 

en el planeta. La cifra no significa que ya estén inmunizadas todas esas 

personas, ya que la mayoría de los casos necesita dos dosis para estar 

plenamente vacunado. Las inyecciones tuvieron lugar en al menos 77 países. 

Estados Unidos es donde más dosis se han administrado (32 millones), seguido 

de China (24 millones) y la Unión Europea (13 millones). [HERALDO / p19] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_N_HERALDO_1.4_ARRANCANREGISTRO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_N_MILENIO_1.7.10_COMIENZAREGISTRO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_N_JORNADA_0_PERSONASSIN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_N_JORNADA_0_PERSONASSIN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_N_CRONICA_0_ABRENREGISTROPARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_N_HERALDO_19_SOLO1.32VACUNADOS.pdf
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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

COLUMNA/DULCE MARÍA SAURI/Evaluación y censo.- El Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía dio a conocer los resultados del Censo de Población y 

Vivienda 2020. La parte final de su levantamiento, en marzo pasado, coincidió 

con el inicio de las medidas para enfrentarse a la pandemia del Covid. Sin 

embargo, el Inegi pudo sortear las dificultades y entregar a la sociedad 

mexicana un producto de la calidad que, afortunadamente, es el sello 

característico de esta institución. Desde la perspectiva de la evaluación de los 

gobiernos, la “fotografía censal” recabada en 2020 refleja la actuación de 

tres administraciones federales: 2 años 8 meses de Felipe Calderón (2010-

2012), 6 años de Enrique Peña Nieto y 1 año 4 meses de Andrés Manuel López 

Obrador. (…) Pero algo —o mucho— se hizo bien la década pasada para 

que el Censo pudiera registrarlos. Por eso la evaluación de las políticas de 

desarrollo social tienen en los resultados del Censo 2020 un invaluable recurso. 

Si lejos del dogmatismo, la descalificación facilona del pasado, los 

responsables de las políticas actuales se fijaran en lo que funcionó para 

mejorarlo, dentro de 9 años, el Censo de 2030 capturará objetivamente los 

resultados de casi 5 años de gobierno del presidente López Obrador. [DIARIO 

DE YUCATÁN] 

Piden a Embajador de Canadá abogar por cese de vuelos.- La presidenta de 

la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri, solicitó al 

Embajador de Canadá en México, Graeme C. Clark, interceder para eliminar 

la restricción de viaje establecida por su país. Ambos sostuvieron un encuentro 

virtual para intercambiar opiniones sobre temas que interesan a ambas 

naciones y para hablar sobre la celebración de la Reunión Interparlamentaria 

3 de febrero de 2021 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_C_YUCATAN_0_DULCEMARIASAURI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_C_YUCATAN_0_DULCEMARIASAURI.pdf
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México-Canadá, que se celebrará en modalidad a distancia a fin de dar 

seguimiento a la agenda bilateral. [BOLETÍN / DIÁLOGO SAURI-EMBAJADOR DE 

CANADÁ; REFORMA; MURAL; MI PUNTO DE VISTA; EL NORTE; IMPACTO MX; 

ENTERATEVER; TALLA POLÍTICA] [FORBES] 

Encabezará Sánchez Cordero aniversario de la Constitución.- El próximo 5 de 

febrero será el primer aniversario de la Constitución Política de 1917 que no 

encabece el presidente Andrés Manuel López Obrador, dado que apenas 

estará en su treceavo día de aislamiento, luego de que resultó contagiado de 

Covid-19. En su representación, será la secretaria de Gobernación, Olga 

Sánchez Cordero, la que encabece dicha ceremonia. La secretaria estará 

acompañada de los presidentes del Senado, Eduardo Ramírez; de la Camara 

de Diputados, Dulce Mana Sauri; así como el de la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación (SCJN), el ministro Arturo Zaldívar, comentaron fuentes de la 

Presidencia. [24 HORAS / p3] 

Con sesión inédita inició el Segundo Periodo Ordinario de Sesiones del tercer 

año de la LXIV legislatura.- En una sesión inédita con la presencia únicamente 

de las mesas directivas de las Cámaras de Senadores y Diputados se llevó a 

cabo la sesión de Congreso General, con la cual inició el Segundo Periodo de 

Sesiones ordinarias del tercer año de la LXIV legislatura. [RADIO FÓRMULA; EL 

MAÑANA] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Se reúne Jucopo para perfilar los temas que se discutirán en las sesiones de 

esta semana.- La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 

que preside Ignacio Mier Velazco, sostuvo un encuentro virtual para perfilar los 

temas que se abordarán durante las sesiones semipresenciales del miércoles y 

jueves de esta semana. [BOLETÍN / JUCOPO; MI PUNTO DE VISTA; TALLA 

POLÍTICA] 

Covid-19 será centro de debate en Cámara de Diputados; inician sesiones.- El 

Covid-19 será el principal tema a debatir durante el inicio de sesiones el último 

periodo legislativo en la Cámara de Diputados. Así lo determinó este martes, 

la Junta de Coordinación Política (Jucopo) que preside Ignacio Mier Velazco. 

Tras un encuentro virtual para definir los temas que se abordarán durante las 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_CAMARA_0_DIALOGANLAPRESIDENTE_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_CAMARA_0_DIALOGANLAPRESIDENTE_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_REFORMA_0_PIDENAEMBAJADOR_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_MURAL_0_PIDENAEMBAJADOR_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_MIPUNTO_0_DIALOGANLAPRSIDENTA_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_NORTE_0_LAPRESIDENTADELAMESA_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_IMPACTO_0_APELASAURIRIANCHO_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_ENTERATEVER_0_DIALOGANLAPRESIDENTE_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_TALLAPOLITICA_0_DIALOGANLAPRESIDENTE_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_L_FORBES_0_SANLAZARO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_L_24H_3_ENCABEZARASANCHEZ_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_RADIOFORMULA_0_CONSESIONINEDITA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_ELMANANA_0_ARRANCACONGRESO_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_ELMANANA_0_ARRANCACONGRESO_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_CAMARA_0_SEREUNEJUCOPO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_MIPUNTO_0_SEREUNEJUCOPO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_TALLAPOLITICA_0_SEREUNEJUCOPO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_TALLAPOLITICA_0_SEREUNEJUCOPO.pdf
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sesiones semipresenciales del miércoles y jueves de esta semana, la y los 

coordinadores parlamentarios acordaron que como primer punto del orden 

del día de la sesión de mañana se aborde la agenda política, cuyo tema 

principal es la pandemia y el proceso de vacunación. [LA RAZÓN] 

Diputados aprueban en febrero reformas sobre outsourcing y energía 

eléctrica: Mier.- Morena aplicará fast track a las reformas para desaparecer el 

outsourcing y para cambiar el sistema de despacho de energía eléctrica. Su 

coordinador, Ignacio Mier, informó que ambas serán aprobadas este mes. En 

ambos casos, dijo, Morena buscará el apoyo de las bancadas del PVEM, del 

PES y del PT para su aprobación. La aprobación del outsourcing fue diferida, a 

petición de los empresarios, quienes pidieron tiempo para regularizar su 

situación. [HERALDO; PROCESO; HERALDO DIGITAL; TELEFÓRMULA; MUGS 

NOTICIAS] 

Cuauhtémoc Blanco sostiene reunión de trabajo con el diputado Moisés 

Ignacio Mier.- El gobernador del Estado de Morelos, Cuauhtémoc Blanco 

Bravo, sostuvo la tarde de este lunes una reunión de trabajo con Moisés 

Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de Coordinación Política y 

Coordinador del Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados 

del Congreso de la Unión. Recordó que, como legisladores, son la vía para 

cambiar el andamiaje legal del país y por eso la reunión con el mandatario 

morelense para intercambiar puntos de vista sobre educación, salud, 

infraestructura y desarrollo económico plasmados en el paquete legislativo 

para el inicio del periodo ordinario de sesiones en San Lázaro. [HERALDO] 

Presenta Partido Verde su Agenda Legislativa que prioriza las principales 

demandas ciudadanas.- El coordinador parlamentario del Verde en la 

Cámara de Diputados, Arturo Escobar y Vega, comentó que trabajarán de 

manera coordinada con el Ejecutivo federal para superar la actual crisis 

sanitaria derivada de la pandemia de Covid-19. Por ello, agregó, que su labor 

legislativa se enfocará en propuestas que contribuyan a proteger los sectores 

productivos del país y a los grupos más vulnerables, que siguen siendo los más 

afectados, “lamentablemente está lejos de ser controlada y vienen meses 

muy complicados”, refirió. [TALLA POLÍTICA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_LARAZON_0_COVID-19.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_HERALDO_0_DIPUTADOSAPRUEBAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_PROCESO_0_OUTSOURCINGYREFORMAELECTRICA_IM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_HERALDO_0_APROBARANREFORMAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_TELEFORMULA_0_OUTSOURCINGYMODIFICAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_MUGS_0_REFORMASSOBREOUTSOURCING.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_MUGS_0_REFORMASSOBREOUTSOURCING.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_L_HERALDO_0_CUAUHTEMOCBLANCO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_TALLAPOLITICA_0_PRESENTAPARTIDOVERDE.pdf
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COLUMNA/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/Presidente de la Jucopo en San 

Lázaro Ignacio Mier: Jucopo acuerda los temas a discutir en las sesiones de 

esta semana.- El también coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, señaló que la Junta de Coordinación Política sostuvo una reunión 

por medio de un encuentro virtual, en donde se perfilaron los temas que se 

abordarán durante las sesiones semi presenciales de hoy miércoles y jueves 

de esta semana. Dijo que los coordinadores parlamentarios coincidieron en la 

necesidad de respetar las medidas sanitarias para evitar la propagación del 

Covid-19, por lo que de esta manera el desarrollo de las sesiones será de 

manera semi presencial, con un número reducido de legisladores en el Pleno 

y apoyándose con el uso de las herramientas telemáticas. [24 HORAS] 

COLUMNA/JUAN LÓPEZ MIGUEL/En el chacaleo.- Hoy, en la Cámara de los 

Diputados, diría el gobernador de Chihuahua, Javier Corral Jurado, sesión 

semipresencial y agenda política en la tribuna; mañana, efeméride con 

motivo del 104 aniversario de la promulgación de la Constitución Política de 

1917, asuntos que abordarán nuestros representantes populares en los dos 

días de sesión, cual perfilaron ayer, en reunión a distancia que tuvieron 

coordinadores parlamentarios que integran Junta de Coordinación Política. 

[LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Ley Banxico, en el limbo de San Lázaro.- 

“Desconcertados”, al menos, se dijeron ayer algunos diputados de la 4T 

consultados sobre el futuro que tendrá la Ley del Banxico, luego de que, por 

lo menos para febrero, no está contemplada en la agenda de Morena. El jefe 

de la bancada guinda, Ignacio Mier, dejó en claro ayer que este mes las 

prioridades para la mayoría parlamentaria serán las reformas a la Ley de la 

Industria Eléctrica, que propuso AMLO, y la polémica regulación o eliminación 

que se busca hacer del outsourcing. Nunca habló de la Ley del Banco de 

México, a pesar de que diputados y senadores van “a marchas forzadas” —

aseguran- con sus foros de Parlamento Abierto para “tener listo el dictamen”. 

“No sabemos qué estarán planeando”, nos dicen. [FINANCIERO/p.29] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Ardua labor para reconciliar al priismo.- Nada fácil 

ha sido para el PRI lograr acuerdos, consensos y la “reconciliación” interna, 

frente a sus alianzas electorales con el PAN y el PRD de cara a los comicios de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_C_24H_0_HECTORMUNOZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_C_TRESPODERES_0_JUANLOPEZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_C_FINANCIERO_29_CONFIDENCIAL.pdf
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junio. Su propio dirigente en la Cámara de Diputados, René Juárez Cisneros, 

deslizó entre periodistas que ha habido “un trabajo arduo a lo largo y ancho 

del país para la reconciliación de los priistas”. Luego de que él mismo 

transmitió al presidente de su partido, Alejandro Moreno, que el priismo en San 

Lázaro reclama hoy “espacios, candidaturas y respeto a sus trayectorias en el 

partido. [FINANCIERO/p.29] 

COLUMNA/ENRIQUE ARANDA/Asteriscos.-* Ahora sí que sin mayor estudio —

“sólo porque así lo manda el gurú”— diputados de Morena que en San Lázaro 

coordina el insípido Ignacio Mier se aprestan a aprobar a marcha forzada la 

contrarreforma orientada a reeditar el “estatismo más rancio” en lo que a 

generación de electricidad refiere, sin importar que ello vaya a elevar el costo 

de este servicio vital. [EXCÉLSIOR] 

INICIATIVA PREFERENTE DE AMLO EN MATERIA ENERGÉTICA 

Presenta AMLO iniciativa de ley para energéticos.- En sesión a distancia del 

Congreso General, la presidenta de la Mesa Directiva, Dulce María Sauri 

Riancho, informó que el titular del Ejecutivo Federal, remitió la iniciativa con 

proyecto de decreto que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley 

de la Industria Eléctrica para trámite preferente. [TELEVISA; TV AZTECA; ADN 40; 

TELEFÓRMULA; LA OCTAVA; DIARIO AM QUERÉTARO] 

Cámara de Diputados cuentan con 30 días para estudiar, discutir y votar 

iniciativa preferente de AMLO: Sauri.- En entrevista con Mario González, 

conductor de la Primera Emisión de Enfoque Noticias, Dulce María Sauri, 

presidenta de la Cámara de Diputados explicó que cuentan con 30 días para 

estudiar, discutir y votar la iniciativa preferente del presidente. Explicó que a su 

juicio hay tiempo suficiente para abrir la discusión a los distintos sectores 

interesados en la iniciativa. “El plazo límite es el 2 de marzo, tendrá que estar 

en el pleno y sometida a votación". [ENFOQUE] 

ENTREVISTA. Dulce María Sauri (Presidenta de la Cámara de Diputados).- “Está 

establecido en la Constitución que el Ejecutivo puede enviarlas el día que se 

inicia el periodo de sesiones, es decir a la instalación del Congreso General, 

así lo hizo el Presidente de la República y esta inmediatamente de acuerdo a 

lo que dice nuestra Ley Orgánica, tiene que ser enviada a la Cámara que se 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_C_FINANCIERO_29_CONFIDENCIAL.pdf
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señale como Cámara de origen. Esta iniciativa de reformas a la Ley de la 

Industria Eléctrica fue enviada la Comisión de Energía para dictaminar y a las 

comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública y de Economía para opinión, 

tiene la Cámara treinta días, así lo marca la Constitución, para estudiar, 

discutir y votar esta iniciativa preferente, después ya en calidad de minuta 

pasaría a la Cámara de Senadores”. [ENFOQUE] 

En San Lázaro preparan debate y dictaminación de reforma eléctrica de 

AMLO.- La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 

acordó solicitar a la Comisión de Energía que elabore una propuesta de 

análisis y dictaminación de la iniciativa preferente entregada por el Presidente 

de la República, con cambios a la Ley de la Industria Eléctrica.  En reunión 

privada y virtual, algunos de los líderes parlamentarios en San Lázaro también 

se pronunciaron a favor de abrir un parlamento abierto para debatir el tema. 

[MVS NOTICIAS] 

Falso que reforma eléctrica de AMLO atente contra inversión: coordinador de 

diputados de Morena.- El coordinador de Morena y presidente de la Junta de 

Coordinación Política en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, 

defendió la iniciativa preferente del presidente Andrés Manuel López Obrador 

para reformar la Ley de la Industria Eléctrica y dijo que será una prioridad para 

los legisladores de la 4T, además que adelantó que será aprobada en 

febrero. Ignacio Mier dijo que quienes lo deseen, serán bienvenidos a la 

discusión de esta reforma, la cual será debatida abiertamente y de cara a la 

nación, porque está de por medio el rescate de una empresa tan importante 

para nuestro país como es la CFE. [UNIVERSAL; W RADIO; LÓPEZ-DÓRIGA 

DIGITAL; EL PORVENIR][RAZÓN; REFORMA][JORNADA] 

Tras parlamento abierto, Morena saca reforma de Banxico de su agenda 

prioritaria.- Tras el parlamento abierto realizado ayer, en el que el gobernador 

del Banco de México, Alejandro Díaz de León, autoridades de la Asociación 

de Bancos de México, legisladores, e incluso migrantes, rechazaron la reforma 

impulsada por Morena para reformar la Ley del Banco de México, la 

bancada guinda determinó retirarla de sus asuntos prioritarios. Dicha minuta, 

que busca precisar el procedimiento de captación de divisas y que fue 

aprobada en el mes de diciembre por la Cámara de Senadores, era la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_ENFOQUE_0_ENTREVISTADULCEMARIA_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_MVS_0_ENSANLAZAROPREPARAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_UNIVSERSAL_0_FALSOQUEREFORMA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_WRADIO_0_ESTEMESSEAPROBARA_IM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_LOPEZDORIGA_0_NIEGAMORENA_IM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_LOPEZDORIGA_0_NIEGAMORENA_IM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_PORVENIR_0_FALSOQUEREFORMA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_L_LARAZON_0_NIEGAMORENAQUE_IM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_L_REFORMA_0_DEFIENDEMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_L_JORNADA_0_RESCATARALACFE.pdf
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número uno de la lista, de acuerdo al documento “Agenda Legislativa 

Prioritaria” de ese grupo parlamentario entregado el pasado 28 de enero a los 

legisladores en su reunión plenaria. La Junta de Coordinación Política 

(Jucopo) en San Lázaro, que preside Ignacio Mier Velazco, acordó este 

martes que la Comisión de Energía presente un calendario de dictaminación 

tomando en cuenta la propuesta de diversas bancadas para que haya un 

parlamento abierto. [RAZÓN] 

La mayoría parlamentaria, encabezada por Ignacio Mier, definió ambos 

temas como prioridad del periodo de sesiones y pedirá a sus aliados 

acompañar las reformas.- La fracción de Morena en la Cámara de Diputados 

estableció como prioridad aprobar las reformas a la Ley de la Industria 

Eléctrica, así como la desaparición de la subcontratación (también conocida 

como outsourcing) durante febrero. El coordinador de la mayoría morenista 

en el Palacio de San Lázaro, Ignacio Mier, sostendrá una conversación con sus 

homólogos de los partidos del Trabajo (PT), Encuentro Social (PES) y Verde 

Ecologista de México (PVEM), para llamarlos a acompañar dichas reformas y 

pedirles que las asuman también como prioridad en sus respectivas agendas 

legislativas. En este contexto, el también presidente de la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo) celebró la presentación con carácter 

preferente de la iniciativa presidencial para dar prioridad a la Comisión 

Federal de Electricidad (CFE) por encima de los particulares para “alimentar” 

el sistema eléctrico nacional. [MILENIO; OVACIONES / pp-p2; EXCÉLSIOR / pp-

p4] 

Diputados de oposición advierten que iniciativa preferente no pasará.- “Aún 

no se reúne la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados para recibir la 

iniciativa preferente que envió ayer al Congreso el Presidente de la 

República. La oposición en San Lázaro ya advierte que no pasará, que no 

están dispuestos los perredistas a regresar al pasado. Enrique Ochoa y Soraya 

Pérez, del PRI, advierten que pretende regresar el monopolio a CFE”. 

[TELEFÓRMULA] 

Iniciativas de Morena, sólo son para hundir a México: Soraya Pérez.- La 

diputada federal del PRI, Soraya Pérez Munguía, afirmó que la Iniciativa 

preferente que envío el Presidente Andrés Manuel López Obrador, es 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_L_LARAZON_0_MORENASACA.pdf
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inconstitucional, monopólica y rompe con la competencia económica. Indicó 

que sin duda la 4T hará historia, pero por enviar iniciativas que hundirán a 

México, aseguró al opinar sobre la propuesta del Presidente para reformar la 

Ley de la Industria Eléctrica. [HERALDO DE TABASCO][24 HORAS / pp-p3] 

ENTREVISTA. Enrique Ochoa Reza (Diputado – PRI).- “Lo más importante es que 

los mexicanos tengan energía eléctrica de bajo costo, de alta calidad, sin 

interrupciones ni apagones, que sea energía eléctrica amigable con el medio 

ambiente aprovechando la tecnología de punta, por esa razón los servicios 

eléctricos operan bajo un principio fundamental, que la energía más barata 

se consuma primero, ahora con la iniciativa preferente, pretenden cambiar el 

orden del despacho y ponen por delante la energía que produce la CFE, 

incluyendo la que genera con combustóleo o con diésel, esta forma de 

organizar sería perjudicial para las familias porque se pondría por adelante la 

producción de energía eléctrica cara y contaminante”. [RADIO FÓRMULA] 

PRD exige parlamento abierto para iniciativa eléctrica de AMLO.- La fracción 

parlamentaria del PRD en la Cámara de Diputados, que encabeza Verónica 

Juárez, pidió que se abra parlamento abierto para analizar la iniciativa del 

Ejecutivo Federal que reforma la Ley de la Industria Eléctrica. Los legisladores 

perredistas señalaron que es necesario revisar a fondo el proyecto que en los 

hechos, busca “dar la vuelta al revés” al Poder Judicial que ha emitido fallos a 

favor de quienes han impugnado el Acuerdo de Confiabilidad, Seguridad, 

Continuidad y Calidad en el Sistema Eléctrico Nacional. (…)  

La bancada y en particular la diputada Mónica Almeida, integrante de la 

Comisión de Energía en el recinto, afirmaron que el Estado debe garantizar el 

acceso a la población a energía limpia, a través del proceso de transición 

energética. [REFORMA; MVS NOTICIAS; EL PORVENIR] 

Iniciativa de AMLO elevará tarifas de luz y fomentará energía sucia sobre las 

limpias: MC y PRD.- La iniciativa del Presidente de la República para reformar 

la Ley de la Industria Eléctrica elevará el costo de la luz, obligará a los 

mexicanos a consumir energía cara y sucia al poner un freno más al desarrollo 

de las energías limpias, ahuyentará inversiones y provocará una crisis con el T-

MEC. advirtieron las dirigencias nacionales del Movimiento Ciudadano y el 
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PRD. El líder de MC, Clemente Castañeda insistió en que la iniciativa turnada 

a la Cámara de Diputados, donde el grupo mayoritario de Morena y sus 

aliados podrían aprobarla sin previo análisis y amplio debate, tendrá un costo 

a corto plazo y llamó a la Corte a que se pronuncie lo antes posible sobre este 

tema, para que el Poder Legislativo no avance en la aprobación de tal 

reforma. La generación de energía con combustibles fósiles tendrán prioridad 

sobre la energía eólica o la de paneles solares. [CRÓNICA] [EXCÉLSIOR] 

CCE: Iniciativa que fortalece a la CFE, "es una expropiación indirecta".- El 

Consejo Coordinador Empresarial (CCE) aseveró que de aprobarse la reforma 

que envió el Ejecutivo al Congreso para fortalecer a la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE) abriría las puertas a una expropiación indirecta de las 

plantas privadas. A través de un comunicado, el CCE subrayó que la iniciativa 

intenta impedir, arbitrariamente, la competencia en el Sector Eléctrico 

Nacional (SEN), violando los derechos básicos de la libre concurrencia y la 

certeza jurídica. [LA RAZÓN; PULSO SAN LUIS; MURAL; DIARIO ROTATIVO; EL 

NORTE; EL COMENTARIO][MILENIO / p17; OVACIONES / pp.p2; REFORMA; 

EXCÉLSIOR] 

Corto circuito al mercado eléctrico.- El mercado eléctrico en México podría 

colapsar si no se generan acuerdos entre la inversión privada y el Gobierno 

federal, el cual pretende dar condiciones de dominancia a la CFE a través de 

la iniciativa a la industria eléctrica preferente enviada al Congreso de la Unión 

por el Presidente. La aprobación de la reforma a la Ley de la industria 

Eléctrica, podría tener un impacto en los planes de inversión en materia 

energética de empresas extranjeras que ya operan en el país e, incluso, violar 

acuerdos comerciales y climáticos internacionales, advierten especialistas 

consultados por Reporte Índigo. [ÍNDIGO] 

ENTREVISTA. Gonzalo Monroy (Especialista en materia energética).- "Está 

iniciativa no es nada nuevo, es prácticamente la suma de los acuerdos de 

confiabilidad y de la política energética que se habían hecho en abril y mayo 

del año pasado que fueron justamente impugnados en diferentes cortes, se 

ganaron suspensiones provisionales, suspensiones definitivas y en el caso de 

Green Peace un amparo, esta política que se trató de hacer para cambiar 

las reglas del juego y favorecer indebidamente a la Comisión Federal de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_L_CRONICA_0_REFORMAALSECTOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_L_EXCELSIOR_0_OPOSICIONRECHAZA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_LARAZON_0_CCEINICIATIVA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_PULSO_0_ELCEETILDADE.pdf
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Electricidad, fue también motivo de una controversia constitucional por parte 

de la Comisión Federal de Competencia Económica. La Suprema Corte de 

Justicia iba a revolver la semana pasada y prácticamente pateó el balón 

para una fecha indeterminada". [RADIO FÓRMULA] 

ENTREVISTA. Kenneth Smith (exnegociador del Tratado de Libre Comercio).- 

"Para efectos de los compromisos internacionales de México, esta iniciativa 

preferente que está enviando el Ejecutivo al Congreso es preocupante, 

porque tiene impactos en la competencia en materia de cerrar lo que se 

había creado con la reforma en términos de crear un ambiente de 

competencia y procesos competitivos en el despacho de electricidad; 

encarece la energía, sin lugar a dudas tiene un impacto negativo en el medio 

ambiente y en términos específicos del T-MEC sí representa un problema, 

porque como hemos mencionado anteriormente la Reforma Energética está 

consolidada, así como lo está en nuestro acuerdo Traspacífico y lo está en el 

nuevo acuerdo con la Unión Europea que aún no entra en vigor. Entonces sí 

representa un problema potencial importante, porque lo que plasma el 

tratado es que si bien los recursos energéticos le pertenecen a la Nación; así 

mismo se tiene que respetar un nivel mínimo de apertura de trato que se le da 

a los socios comerciales". [RADIO FÓRMULA] 

ANÁLISIS DE LA LEY BANXICO 

Concluye Parlamento Abierto para el análisis de la minuta que reforma la Ley 

del Banco de México.- Este martes concluyó el Parlamento Abierto de análisis 

respecto de la minuta con proyecto de decreto por el que se reforman y 

adicionan diversas disposiciones de la Ley del Banco de México, en materia 

de captación de divisas extranjeras en efectivo, convocado por las 

comisiones de Hacienda y Crédito Público de las cámaras de Diputados y de 

Senadores.  [BOLETÍN / PARLAMENTO ABIERTO BANXICO; TALLA POLÍTICA; MI 

PUNTO DE VISTA] 

Diputados no congelarán reforma a Banxico y la analizarán en marzo.- La 

bancada de Morena en la Cámara de Diputados aclaró que la reforma a la 

Ley del Banco de México (Banxico) no quedará congelada ante la prioridad 
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de legislar la iniciativa preferente de la Ley de la Industria Eléctrica que envió 

el presidente Andrés Manuel López Obrador.  

Asimismo, señaló que la llamada reforma a la Ley Banxico, que planea obligar 

a esta institución la compra de divisas internacionales que no pueden ser 

repatriadas a sus países de origen, será analizada a profundidad y legislada 

en marzo. El líder de los diputados de Morena, Ignacio Mier, anunció que 

dialogará con sus pares del partido del Trabajo, Verde Ecologista de México y 

Encuentro Social para lograr que acompañen estas dos reformas y las asuman 

también como prioridad en sus agendas legislativas. [SOL DE MÉXICO] 

Comenzó el Parlamento Abierto en San Lázaro.- Comenzó el Parlamento 

Abierto en la Cámara de Diputados con la iniciativa de Reforma a la Ley del 

Banxico en materia de captación de dólares en efectivo. Ahí el presidente de 

la Junta de la Coordinación Política Moisés Mier, señaló que esto puede 

beneficiar a los migrantes que envían remesas a sus familias, hoy continuarán 

los trabajos legislativos. [ADN 40] 

Saca Morena de prioridades reforma a Banxico.- La bancada del Movimiento 

de Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara de Diputados sacó de su 

lista de prioridades la reforma a la Ley del Banco de México. (...) Los 

morenistas informaron que serán prioridad la discusión y aprobación de 

reformas al esquema del outsourcing, para prohibirlo, y la reforma eléctrica.  El 

coordinador parlamentario, Ignacio Mier, dijo que durante febrero esas dos 

reformas serán las que empuje Morena al arrancar el periodo ordinario. 

[REFORMA][REFORMA] 

La minuta de reforma al Banco de México debe ser corregida: Romero Hicks.- 

La minuta de reforma al Banco de México debe ser corregida durante su 

discusión a fin de considerar a todos los actores, afirmó el coordinador del 

Grupo Parlamentario del PAN, Juan Carlos Romero Hicks. Por medio de un 

comunicado, el diputado advirtió que en este tema se debe consagrar el 

Estado de derecho porque no se quiere la infiltración de la delincuencia 

organizada, ni lavado de dinero o de procedencia desconocida. Lo anterior 

durante el Parlamento Abierto, vía virtual, convocado por las Comisiones de 

Hacienda y Crédito Público de las Cámaras de Diputados y de Senadores 
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sobre las reformas a diferentes ordenamientos de la Ley del Banco de México. 

[MUGS NOTICIAS] 

Tras diálogo en parlamento abierto, diputados analizarán reforma a la Ley del 

Banxico.- Después del diálogo que se dio en Parlamento Abierto para debatir 

sobre la minuta con proyecto de decreto por el que se reforman y adicionan 

diversas disposiciones de la Ley del Banco de México en materia de 

captación de divisas extranjeras en efectivo, los diputados sugirieron 

analizarla, fortalecer al banco central, atender los temas de lavado de dinero 

y de diálogo sobre corresponsalías. 

El diputado Marco Antonio Medina, de Morena, señaló que, para 

complementar la propuesta, es necesario realizar un estudio a fondo del flujo 

de dinero en efectivo en dólares en las fronteras, lugares turísticos y el flujo de 

migrantes, a fin de clarificar los montos. 

Por el PRI, el diputado Pedro Pablo Treviño, dijo que en el parlamento se pudo 

detectar que hay una complejidad en el sistema financiero, sobre todo en lo 

relativo al combate al lavado de dinero y los mecanismos de control 

impuestos por Estados Unidos para la banca que hace negocios con dicha 

nación, por lo que propuso fortalecer al Banxico. [MILENIO] [ECONOMISTA] 

Modificaciones a Banxico dejan sin solución tema de “mercado paralelo de 

divisas”, que involucra a más de 48 mmdd del narcotráfico: PRD.- “Poner al 

Banco de México en riesgo de denuncias de que sus reservas están 

contaminadas con dinero del narcotráfico, sería realmente peligroso”, advirtió 

Antonio Ortega Martínez, Secretario de la Comisión de Hacienda de este 

recinto legislativo tras recordar que en 2006, México ya enfrentó un pasaje 

con su vecino del norte cuando el Departamento de Defensa de los Estados 

Unidos acusó el fracaso en la implementación de mecanismos para impedir el 

“lavado de dinero” con nuestro país y que esto se había convertido ya en un 

grave riesgo para la seguridad nacional de ambos territorios. [TALLA POLÍTICA] 

Banxico, ABM y UIF fijan postura sobre minuta que reforma la Ley del Banco de 

México.- En el Parlamento Abierto de análisis respecto de la minuta con 

proyecto de decreto por el que se reforman y adicionan diversas 

disposiciones de la Ley del Banco de México, en materia de captación de 
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divisas extranjeras en efectivo, el titular de la Unidad de Inteligencia 

Financiera, Santiago Nieto Castillo, así como representantes del Banco de 

México y de la Asociación de Bancos de México, fijaron su postura sobre el 

documento. 

En la Mesa 2. Implicaciones internacionales (Tratados internacionales y 

Organismos Internacionales) del evento convocado por las comisiones de 

Hacienda y Crédito Público de las cámaras de Diputados y de Senadores, la 

diputada Patricia Terrazas Baca (PAN) precisó que se deben hacer nuevas 

leyes y nuevos convenios, así como homologar los mecanismos de supervisión. 

[BOLETÍN / BANXICO, ABM Y UIF; TALLA POLÍTICA; MUGS NOTICIAS] 

Piden sensibilidad a diputados de Morena por ley Banxico.-Luego que la 

bancada de Morena en la Cámara de Diputados apartara, por ahora, de sus 

prioridades la reforma a la Ley del Banco de México (Banxico), el senador 

Alejandro Armenta, principal promotor de la iniciativa, pidió sensibilidad a sus 

correligionarios para procesarla cuanto antes. "Confiamos en la sensibilidad 

de los diputados para dar una respuesta contundente a nuestros hermanos 

migrantes. Estoy convencido de que los diputados van a estar favor de esta 

iniciativa, pero es tarea de ellos, nosotros ya hicimos nuestro trabajo", planteó. 

[REFORMA; MURAL] 

Discusión sobre ley del Banco de México avanza con preocupación en el 

sector.- El sector financiero mexicano mostró su preocupación sobre la 

actualización de la ley del Banco de México al coincidir varios actores en el 

parlamento abierto de este martes en el Congreso donde analizaron los 

riesgos que la nueva norma podría comportar. [EFE] 

Riesgo de lavado de dinero con dólares en efectivo podría contaminar 

remesas: Banxico.- El Banco de México (Banxico) advirtió que las operaciones 

con dólares en efectivo no sólo prenderán las alertas de lavado de dinero sino 

que podrían contaminar a las remesas que se reciben en operaciones 

electrónicas. (…) Durante su participación en la mesa 2 del Parlamento 

Abierto organizado por el Congreso de la Unión para analizar la reforma a la 

Ley del Banxico en materia de divisas, el director general jurídico, Luis Urrutia 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_CAMARA_0_BANXICOABMYUIF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_TALLAPOLITICA_0_BANXICOABMYUIF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_MUGS_0_BANXICOABMYUIF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_REFORMA_0_PIDENSENSIBILIDAD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_MURAL_0_PIDENSENSIBILIDAD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_P_EFE_0_DISCUSIONSOBRELEYDELBANCO.pdf


 

14                                                                              COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
                                                                  "2021, Año de la Independencia"     

Corral, dijo que dicho riesgo es independiente de las medidas antilavado. 

[UNIVERSAL] 

Banco de México advierte de riesgos con cambios a la ley.- Alerta 

nuevamente la representación del Banco de México respecto a la reforma 

que ya avanzó en el Senado de la República -los cambios a la ley del banco 

central en materia de captación de divisas- y que ahora los diputados 

federales están analizando en parlamento abierto virtual, con el fin de 

someterlo a discusión en comisiones próximamente y también tenerlo como 

una de las prioridades en el presente periodo ordinario de sesiones en San 

Lázaro. [MVS NOTICIAS] 

Depreciación del peso y crédito caro, riesgos de aprobar Ley Banxico: ABM.- 

Aprobar en sus términos en la Cámara de Diputados la reforma a la ley del 

Banco de México provocaría una depreciación permanente del peso 

mexicano frente al dólar, una baja en la calificación de México y un alza de 

tasas de interés que encarecería el crédito al gobierno, empresas y familias, 

advirtió la Asociación de Bancos de México (ABM). En el segundo día del 

parlamento abierto sobre las modificaciones a la legislación del banco 

central, el economista en jefe de BBVA México, Carlos Serrano, dijo que el 

cambio que ya se aprobó en el Senado de la República representa un grave 

riesgo para la estabilidad financiera para el país. [UNIVERSAL] 

Reforma a Banxico debilitaría al sistema financiero y eso a nadie le conviene: 

UIF.- El titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de 

Hacienda, Santiago Nieto, alertó que el aprobar una iniciativa para que el 

Banco de México adquiera los dólares circulantes en el mercado sin conocer 

su procedencia terminaría debilitando al Sistema Financiero Mexicano, y no 

fortaleciéndolo como se quiere. (…) Al participar en el segundo día del 

Parlamento Abierto para analizar la minuta para reformar la Ley Orgánica del 

Banco de México en materia de divisas, Santiago Nieto Castillo alertó que el 

incumplir las recomendaciones del Grupo de Acción Financiera traerá como 

resultado una reclasificación negativa y, con ello, problemas de credibilidad 

en el Sistema Financiero Mexicano, y eso a nadie le conviene. [UNIVERSAL] 

[CRÓNICA; RAZÓN; MILENIO / p16; HERALDO, EXCÉLSIOR] 
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DIPUTADOS 

La "legislatura de la paridad de género" deja legado y va por sus pendientes.- 

A la 64 Legislatura le resta un periodo ordinario de sesiones, el cual inició este 1 

de febrero, y sus expectativas son altas: al ser conocida como la “legislatura 

de la paridad de género” se buscará dejar ese legado. La actual legislatura 

ha tenido importantes avances en la materia, desde justicia para las mujeres 

hasta los derechos político-electorales. Tan solo la Comisión de Igualdad de 

Género de la Cámara de Diputados aportó más del 15% del trabajo discutido 

en el Pleno, resolvió más de 400 asuntos, asesoró en al menos 50 casos de 

violencia de género e hizo más de 30 pronunciamientos en el mismo sentido. 

Lo anterior consta en el segundo informe semestral de 2020 que presentó la 

Comisión de Igualdad, la cual es presidida por la diputada federal de 

Morena, Wendy Briceño Zuloaga, quien reconoce que ha habido legislaturas 

que son clave para el avance de los derechos de las mujeres, pero sin duda, 

dice, en esta hubo un avance fundamental. [EXPANSIÓN] 

Aún sin fecha para enviar al Congreso iniciativa de reforma a entes 

autónomos.- La secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, dijo hoy 

que al momento no hay fecha para el envío, al Congreso de la Unión, de la 

eventual iniciativa para reformar los organismos autónomos. “Hasta ahorita, el 

Presidente ha sido claro en el sentido de que vamos primero a revisar los 

organismos desconcentrados de las secretarías de Estado, los organismos 

descentralizados, sobre todo los desconcentrados que fueron creados a 

través de decretos”. [JORNADA] 

Urgen señalar como discriminatorio IVA a producto menstrual.- Diputadas y 

representantes de organizaciones civiles pidieron a la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) reconocer que el impuesto a los productos de 

higiene femenina es discriminatorio. En conferencia virtual, celebraron que la 

Corte haya admitido el recurso presentado por 169 legisladores, el cual tiene 

como objetivo que por primera vez se analice la política fiscal desde una 

perspectiva de género. La diputada del PAN, Laura Rojas, indicó que la 

trascendencia de la resolución de la SCJN radica en que ésta permitiría 

revisar la infraestructura impositiva del país para eliminar prácticas 
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discriminatorias y garantizar el acceso de las mujeres a la justicia. [BOLETÍN / 

ACCIÓN DE INCONSTITUCIONALIDAD PRODUCTOS DE GESTIÓN MENSTRUAL; 

REFORMA; W RADIO; MI PUNTO DE VISTA; ZÓCALO; EL NORTE] 

Aprueban en comisiones acuerdo para dictaminar iniciativas sobre consulta 

indígena y afromexicana.- Las juntas directivas de las comisiones unidas de 

Gobernación y Población y de Pueblos Indígenas, aprobaron por mayoría, 

con modificaciones, el Acuerdo respecto del Procedimiento para la 

Dictaminación de las Iniciativas en materia de Consulta Indígena y 

Afromexicana. Asimismo, avalaron, con cambios, la convocatoria para dicha 

consulta, entre ellos la homologación de algunos términos, propuesta por 

diputadas y diputados del PRI; además, la incorporación de la perspectiva de 

género en la iniciativa, planteada por la diputada de MC, Martha Tagle. 

[BOLETÍN / CONSULTA ÍNDIGENA; TALLA POLÍTICA; MI PUNTO DE VISTA] 

COLUMNA/JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA/Retales.- 1. PREFERENCIAL. El Presidente 

mandó al Congreso una iniciativa preferencial para reformar le Ley de la 

Industria Eléctrica que busca reforzar a la CFE, elevar, asegura, su producción, 

y encarecerla, aumentar la contaminación, desdeñar a los privados y violar, 

dicen sus críticos, los acuerdos del T-MEC. Morena la aprobará. [MILENIO/p.3] 

COLUMNA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/ ¿Otra reforma energética?.- El Ejecutivo ha 

enviado al Legislativo una iniciativa de reforma a la Ley de la Industria 

Eléctrica, donde el orden de alimentación al sistema eléctrico nacional se 

realizaría por tipo de proveedor, como sigue: 1) Hidroeléctricas y otras plantas 

de la CFE; 2) energía eólica o solar de particulares, y 3) energía de ciclo 

combinado de empresas privadas. En la médula de la iniciativa encontramos 

un cambio importante de políticas públicas, de fortalecer a los proveedores 

estatales de energía como sector estratégico, donde en el dictado de su 

funcionamiento no privan criterios de mercado y eficiencia sino de seguridad, 

confiabilidad y acceso en el servicio para toda la población, que es función 

inalienable del Estado. La prueba de que la reforma de 2013 no cumplió con 

este objetivo es el comportamiento de los precios de la energía eléctrica, que 

después de la reforma crecieron 80% hasta 2018, mientras que el número de 

participantes privados se incrementó considerablemente. [MILENIO/p.3] 
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COLUMNA/MARCO A. MARES/ Ley Banxico, ¿Águila o Sol?.- El diálogo derrotó 

a la riesgosa iniciativa para reformar la Ley de Banco de México. Veremos si la 

resolución final en la Cámara de Diputados refleja ese triunfo a Banxico o, 

como en las peleas de box, se lo dan al perdedor. El saldo del Parlamento 

Abierto bicameral, dejó ver claramente que de los más de 60 participantes, 

alrededor de 50 apoyaron la posición del Banco de México. La institución que 

gobierna Alejandro Díaz de León dejó muy claros los riesgos de la iniciativa de 

reforma que propone el coordinador de la bancada del partido en el 

gobierno, Morena, Ricardo Monreal. [ECONOMISTA] 

COLUMNA/GERARDO SORIA/La soberana ineficiencia de CFE.- El lunes 

pasado, con sorprendente y sospechosa prisa, el presidente López Obrador 

remitió a la Cámara de Diputados una iniciativa para reformar la Ley de la 

Industria Eléctrica. La propuesta, que deberá resolverse con carácter 

preferente, propone básicamente una reversión de la reforma energética de 

2013, para privilegiar la energía producida por la Comisión Federal de 

Electricidad, por encima de toda aquélla que sea generada por particulares. 

En la exposición de motivos de la iniciativa, el Presidente sostiene 

retóricamente y sin soporte alguno, que la reforma de 2013 “se tradujo en 

negocios lucrativos para empresas particulares y políticos corruptos”, en 

medio de un penoso desfile de argumentos ad populum, intencionalmente 

dirigidos a exaltar las emociones patrióticas del pueblo y distraerlo de la 

carencia total de razonamientos lógicos y jurídicos en la iniciativa. 

[ECONOMISTA] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/Reforma, para inclusión.- Nos adelantan que el eje 

de las reformas a la Ley Banxico, que perfila el Congreso, es la inclusión de 

millones de mexicanos al sistema financiero, como receptores de remesas, 

trabajadores turísticos que reciben ingresos en dólares, y personas sin acceso 

a transferencias electrónicas. Y aseguran que no se atentará contra la 

autonomía de Banxico. [HERALDO] 

ARTÍCULO/ARTURO MENCHACA ROCHA/ Homenaje a Jorge Flores Valdés 

(1941-2020).- Por medio de esta nota deseo aportar a la serie de merecidos 

homenajes que ha recibido el Dr. Jorge Flores Valdés, quien esta semana 

cumpliría 80 años, resaltando su rol como Coordinador General del Consejo 
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Consultivo de Ciencias (CCC) 2010-2016. El CCC fue creado por Acuerdo 

Presidencial en 1989, y está integrado de manera voluntaria y honorífica por 

todos aquellos que ganaron el Premio Nacional de Ciencias y Artes (1945-

2015) en las áreas de Historia, Ciencias Sociales y Filosofía, Ciencias Físico-

Matemáticas y Naturales, así como Tecnología y Diseño; así como quienes, a 

partir de 2016, han sido distinguidos con el Premio Nacional de Ciencias en los 

campos de Ciencias Físico-Matemáticas y Naturales, y Tecnología, Innovación 

y Diseño; y el Premio Nacional de Arte y Literatura en los campos de Historia, 

Ciencias Sociales, y Filosofía. En los últimos años el CCC estableció una sana 

relación con la Cámara de Senadores. En la nueva legislatura se ve factible 

que lo mismo pueda hacerse con la Cámara de Diputados. En temas 

importantes para los legisladores y en los cuales la ciencia juegue un papel 

preponderante –como fue el caso de la reforma energética–  la opinión del 

CCC es de mucha utilidad. [CRÓNICA] 

ARTÍCULO/KAREN QUIROGA/La importancia de oír a las oposiciones.- La 

alianza que una parte de los partidos de oposición en México conformó de 

cara a las elecciones del próximo 6 de junio, tiene un propósito claro: evitar 

que el partido en el gobierno siga teniendo mayoría absoluta en la Cámara 

de Diputados, y desde ahí fortalecer el Estado mexicano. Lo que se pretende 

con la alianza Va por México es convertirse en elemento básico y esencial 

para poner límites al gobierno en turno, así como para mantener el equilibrio y 

el apego a la legalidad; en pocas palabras, ser un contrapeso a los deseos e 

instrucciones que se dan a los legisladores desde Palacio Nacional. 

[HERALDO] 

COLUMNA/SERGIO SARMIENTO/Iniciativa sin luz.- La iniciativa para reformar las 

reglas del sector eléctrico busca regresarnos a los años 70 y a los monopolios 

estatales. El presidente López Obrador había prometido no hacer cambios a 

la Constitución en materia de energía, en parte para no provocar un 

desplome de la inversión productiva. Estas enmiendas de la Ley de la Industria 

Eléctrica, sin embargo, son un intento por derogar la reforma energética sin 

modificar la Constitución. Morena aprovechará su mayoría en el Congreso 

para aprobarlas, porque solo requiere de una mayoría simple, aunque habrá 

que ver si los tribunales consideran que las enmiendas, que constituyen una 

modificación retroactiva de las reglas que permitieron la inversión de miles de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_C_CRONICA_0_HOMENAJEAJORGE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_C_HERALDO_0_LAIMPORTANCIADE.pdf


 

19                                                                              COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
                                                                  "2021, Año de la Independencia"     

millones de dólares en electricidad, son realmente constitucionales. 

[REFORMA] 

COLUMNA/FRANCISCO GARFIAS/Manual de la 4T para asustar inversionistas.- 

Mucho ruido ha causado, dentro y fuera del país, la reforma a la Ley del 

Sector Eléctrico, enviada por el jefe del Ejecutivo al Congreso como iniciativa 

preferente. Es la primera iniciativa que el presidente López Obrador presenta 

como preferente. Diputados y senadores la tienen que aprobar o desechar 

en un plazo máximo de 31 días. Si al término de este plazo no se hubiera 

discutido ni votado, entonces deberá ser el primer asunto en abordarse en la 

siguiente sesión del Pleno. De ser aprobado o modificado, se turnaría a la 

cámara revisora, la cual deberá discutirlo y votarlo en el mismo plazo y bajo 

las mismas condiciones que en la cámara de origen, de acuerdo al Sistema 

de Información Legislativa. En San Lázaro nos comentan que el Presidente 

pudo aprovechar la facultad de presentar la iniciativa preferente para 

cuestiones estratégicas más urgentes y menos salpicadas de ideología. 

[EXCÉLSIOR] 

COLUMNA/ROZONES/El fondo social de la ley Banxico.- A propósito del 

Parlamento Abierto que se lleva a cabo en el Congreso de la Unión sobre la 

llamada ley Banxico, lo que no puede negarse, nos comentan, es que la 

iniciativa que presentó el senador Ricardo Monreal es resultado de un 

problema real, documentado, que afecta de manera importante a migrantes 

y a sus familias, así como a quienes dependen de actividades turísticas o 

residen en zonas fronterizas. En esa misma lógica, también hay que revisar en 

su justa dimensión los argumentos de rechazo a la misma que fueron 

escalando hasta el punto de despertar temor y rechazo. Lo positivo del caso 

es la coincidencia de voces en el Congreso para atender y resolver el 

problema. Nos hacen ver en ese sentido que la discusión pudiera enfocarse 

no sólo en un plano técnico o político —con intereses encontrados—, sino 

sobre la atención de las necesidades sociales para obtener un bien común. 

[RAZÓN] 

COLUMNA/ADRIÁN TREJO/Tambalea en Morena apoyo a reforma a Ley del 

BM.- Alguna orden recibieron los diputados de Morena para sacar de su 

agenda, como asunto prioritario, la reforma a la Ley del Banco de México, 
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promovida por su bancada en el Senado. Los diputados de Morena se vieron 

congruentes con la línea que manejó el Banco de México y el propio 

responsable de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto, quien 

advirtió de los riesgos que corre la autonomía del banco central si se aprueba 

la reforma en sus términos. [24 HORAS/p.3] 

COLUMNA/REDES DE PODER/Cuestiona Ley Banxico.- Tal y como ha sucedido 

con otras controvertidas iniciativas impulsadas por actores políticos de la 4T, la 

iniciativa de reforma a la Ley del Banco de México también ha dividido 

opiniones al interior del movimiento, y ahora, quien se pronunció 

abiertamente en contra fue el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, 

Santiago Nieto Castillo, quien afirmó, durante el Parlamento Abierto en donde 

se debate la iniciativa, que dicha propuesta vulneraría la autonomía del 

Banxico. Nieto es uno de los personajes en los que más confía el propio 

presidente dentro del gabinete, por lo que sin duda su postura pesa y podría 

ser determinante para el futuro de esta ley. [ÍNDIGO/p.3]] 

COLUMNA/ A LA SOMBRA/Nos cuentan los enterados que para ser una 

“patrón ejemplar” y dar base laboral a los 500 mil trabajadores al servicio del 

Estado, que están actualmente subcontratados en diversas empresas, el 

gobierno de López Obrador deberá tener en el presupuesto de este año un 

apartado anual, sólo para salarios, de entre seis mil y siete mil millones de 

pesos. Pero eso no es todo, para cumplir con todas las de la ley, a esos 

recursos hay que sumarle un 25% adicional de la carga social de este medio 

millón de trabajadores al servicio del Estado. Hace unas semanas la Cámara 

de Diputados dio base a 462 personas de limpieza que estaban en el 

esquema de subcontratación y que tenían un salario promedio de cuatro mil 

200 pesos mensuales. Ahora, con su incorporación al Congreso, tendrán un 

salario de 9 mil 526 pesos y además acceso a una serie de prestaciones y 

apoyos que los llevarán a un salario integrado de 14 mil pesos al mes. [SOL DE 

MÉXICO] 

COLUMNA/PASCAL BELTRÁN DEL RÍO/ La política energética, rasgo de 

carácter.- El gobierno federal acaba de dar a conocer una iniciativa de ley –

presentada como preferente, lo cual obliga a las Cámaras del Congreso a 

discutirla de manera perentoria– para revertir varios aspectos de la Reforma 
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Energética de 2013. De acuerdo con su texto, se daría preferencia a la 

energía generada por la Comisión Federal de Electricidad, por delante de la 

que producen los particulares, lo cual implicará, a decir de algunos 

especialistas, que se encarezca el precio de la electricidad y se afecte al 

medio ambiente. El problema es que aun echando mano de su mayoría en 

las Cámaras para sacar la legislación, ésta, seguramente, será motivo de 

recursos ante los tribunales, los cuales se tendrían que resolver en el mismo 

sentido si lo que está en juego es la vigencia de garantías constitucionales. 

[EXCÉLSIOR] 

MORENA 

‘¡Justicia para las víctimas!’ Rechazan candidatura de Salgado Macedonio.- 

En entrevista con Luis Cárdenas, Lorena Villavicencio, diputada de Morena, 

habló sobre la ratificación de Félix Salgado Macedonio como precandidato a 

la gubernatura de Guerrero. “Lo que queremos desde el principio es que se le 

suspenda el registro y que se continúe con la investigación de los cargos que 

pesan sobre el candidato Félix Salgado, que son de conocimiento público”, 

señaló. [MVS NOTICIAS] 

ENTREVISTA. Lorena Villavicencio (Diputada – Morena).- “Nuestra postura 

desde el principio ha sido muy clara, muy categórica en el sentido de que se 

le suspendiera el registro, que se exigiera con la investigación que pesa sobre 

el candidato Félix Salgado Macedonio, derivado de estas denuncias que han 

sido del conocimiento público donde se han presentado algunos de los 

elementos de prueba y en donde existe una opinión de un ex fiscal; dice 

claramente que hay elementos suficientes para proceder contra él, incluso 

señala algo gravísimo para mí, que él fue obligado por el gobernador a no 

continuar con esta investigación, lo cual me parece gravísimo porque 

estamos viendo claramente el sistema de justicia que tenemos tan deficiente 

donde los fiscales lamentablemente no están atendiendo plenamente su 

autonomía”. [MVS TV] 

Diputada Lorena Villavicencio pidió cancelar el registro de Félix Salgado 

Macedonio.- Mientras tanto siguen las reacciones dentro de Morena contra la 

precandidatura de Félix Salgado Macedonio a la gubernatura de Guerrero,  
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quien por lo menos enfrenta tres denuncias por violación y abuso sexual. La 

diputada federal de Morena, de su propio partido, Lorena Villavicencio exigió 

que se le cancele el registro, porque el partido no puede apuntalar aspirantes 

que tienen acusaciones graves. Dijo que se debe exigir que se siga el proceso 

penal para que se cumpla la ley y haya justicia para las víctimas. [TELEVISA] 

ENTREVISTA. Lorena Villavicencio (Diputada - Morena).- “Nos importa a las 

diputada federales, feministas y a muchísimas mujeres de Morena y 

legisladoras la agenda de las mujeres, hemos trabajado de manera muy 

importante en generar mejores marcos jurídicos justamente para combatir la 

violencia que estamos viviendo todos los días no solo en el espacio privado 

sino en el espacio público y lamentamos muchísimo una decisión que nos 

parece totalmente incorrecta que tendría que revisarse sobre el tema de 

Salgado Macedonio, la candidatura al gobierno de Guerrero por parte de 

Morena; porque nos parece que no debemos de ninguna manera postular un 

candidato que tenga alguna vinculación, en este caso hay una imputación 

de un delito grave”. [ADN 40] 

Le entran a regular las redes.- Morena en la Cámara de Diputados 

presentará, esta semana, una iniciativa para proteger a los usuarios de los 

gigantes de internet, que posibilita la intervención de la Corte en casos que 

los vulneren, y faculta al IFT a revisar su preponderancia. La propuesta que 

crea la Ley Federal de Protección al Usuario Digital y reforma las leyes de 

Telecomunicaciones y Radiodifusión, la de Protección de Datos Personales, de 

Protección al Consumidor y los códigos Civil y de Comercio, también plantea 

la portabilidad, es decir, que un usuario que decida irse de Facebook pueda 

llevarse sus datos a donde migre. [HERALDO] 

PAN 

COLUMNA/ENRIQUE ARANDA/Éxodo panista a la vista.- En las próximas horas, 

luego que la Comisión Permanente de Acción Nacional concluya la tarde de 

hoy la aprobación y/o designación de sus candidatos a las 300 diputaciones 

federales uninominales —aquellas en las que el partido irá en coalición con 

otras fuerzas políticas y en las que sus postulados irán solos—, así como la lista 

de sus nominados por vía plurinominal, deberá dar inicio el éxodo de quienes 
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no sean considerados. Caso a destacar, sin duda alguna, será el de la ex 

presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Laura Rojas 

Hernández, a quien no pocos ven como cabeza del éxodo mencionado al 

ver canceladas toda posibilidad de reelegirse como ella misma se encargó 

de difundir con sobrada antelación. Hoy, incluso, no son escasas las versiones, 

según las cuales, la mexiquense podría estar prácticamente amarrada para 

dejar el blanquiazul y pasar a formar en las filas de los naranjitas o, incluso, del 

morenismo deslavado… [EXCÉLSIOR] 

PRI 

COLUMNA/MAURICIO FLORES/CFE, la carreta delante de los bueyes.- (…)Por 

tanto, de aprobarse esa reforma —como parece ineludible con la mayoría de 

Morena en la Cámara de Diputados— México incumplirá con el Acuerdo de 

París, el mismo al que reingresó Joe Biden, el presidente de nuestro principal 

socio comercial, incumpliremos la meta de generar 35% de electricidad con 

fuentes renovables en 2024. Seremos una suerte de territorio bajo reglas del 

Trumpismo Tardío. Dice Enrique Ochoa, diputado del PRI (del odiado partido) 

y exdirector de la CFE, “el nuevo gobierno de EU impulsa un multimillonario 

programa de transición a energías limpias, autos eléctricos y pilas de 

almacenamiento. Lamentablemente México va en sentido inverso”. [RAZÓN] 

PT 

Diputado federal pone en marcha programa “Respira Tehuacán”.- Ante el 

grave problema que enfrenta el país por el alza de contagios de Covid-19, el 

diputado federal Alejandro Barroso Chávez y el presidente municipal, Andrés 

Artemio Caballero, ponen en marcha el programa de suministro de oxígeno 

gratuito para la comunidad de Tehuacán. Barroso Chávez, quien representa 

al Distrito XV en San Lázaro, afirmó que el oxígeno es vital para los pacientes 

que padecen del virus Sars-Cov2, por lo que se debe garantizar el suministro 

para todos. [TEHUACÁN DIGITAL] 

Molotov dedica “Parásito” a Fernández Noroña.- La banda mexicana de rock 

rap Molotov tachó al diputado federal Gerardo Fernández Noroña de ser un 

“parásito”, con un montaje del legislador. A través de sus redes sociales, la 

banda compartió un video en que se ve al diputado del Partido del Trabajo 
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(PT) gesticulando, mientras atrás se escucha su tema “Parásito“. “Hey, ya, ya 

tranquilo man. Eres un pará… un parásito (te digo)”. [24HORAS] 

En 2024, el candidato del pueblo seré yo: Noroña.- En septiembre del 2020, 

cuando buscó sin éxito la presidencia de la Mesa Directiva de San Lázaro, el 

diputado Gerardo Fernández Noroña afirmó que sería “Presidente de la 

Cámara de Diputados en el corazón de México” y hoy la figura más polémica 

de la izquierda en México, dice que sin duda será “el candidato del pueblo” 

a la presidencia de la República en 2024. En entrevista con El Sol de México, el 

vicecoordinador de los diputados del PT se asume como una persona que 

emergió de una familia pobre, aunque es un actor político lleno de 

paradojas, pese a que él se asume como un hombre congruente. [SOL DE 

MÉXICO] 

Pide Sheinbaum a capitalinos denunciar a Mauricio Toledo.- En el caso de 

Mauricio Toledo, diputado que podría ser desaforado por enriquecimiento 

ilícito, Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno, pidió que quienes hayan sido 

víctimas de extorsiones por parte del legislador y además exalcalde de 

Coyoacán, presenten las denuncias correspondientes. [TV AZTECA] 

Vinculan a proceso a ex secretaria general de PRD en Coyoacán por mentir 

sobre supuesto robo.- Un juez vinculó a proceso a Verónica 'N', exsecretaria 

general del PRD en Coyoacán, por la probable comisión del delito de 

falsedad ante autoridades, luego de que presuntamente mintió en la 

declaración de un supuesto robo en las oficinas del partido en 2016. (…) La 

mujer, quien es cercana al diputado federal Mauricio Toledo, fue detenida el 

27 de enero por agentes de la Policía de Investigación (PDI) en la colonia 

Pedregal de Santa Úrsula Coapa, alcaldía Coyoacán, en cumplimiento a una 

orden de aprehensión girada por un juez de control. 

[MILENIO][INFOBAE][PROCESO][UNIVERSAL; MILENIO] 

PES 

Olga Sosa impulsa derechos para el desarrollo del teletrabajo.- La diputada 

federal por Tampico, Olga Sosa, impulsa el reconocimiento de los derechos 

laborales en el teletrabajo que permitan conciliar la vida personal de una 

manera adecuada. Desde el 11 de enero del presente año, las nuevas reglas 
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para realizar trabajo en casa están vigentes en México, después de que se 

reformó el artículo 331 de la Ley Federal del Trabajo que incluye nuevas 

normas para empresas, las cuales deberán seguir sus empleados al realizar el 

"home office". [EL SOL DE TAMPICO] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN 

Fábrica de vacunas en México, apuesta equivocada.- El Gobierno de México 

está construyendo una fábrica de vacunas a través de su paraestatal Birmex 

en asociación con Sanofi Pasteur. La ASF muestra que la obra avanza de 

forma adecuada, sin embargo, será solo para vacunas anti-influenza pero no 

para COVID-19. [ÍNDIGO] 

COLUMNA/JOSÉ UREÑA/ UNA OFICIALÍA DE PARTES.- 2.- En Oaxaca hay un 

escándalo. El senador morenista Salomón Jara Cruz se ha convertido en 

creador de una red de corrupción y protector de actos ilegales. ¿Cómo le 

hace este personaje de Morena? Simple: Acapara obras públicas sobre todo 

federales con compañías propias o de cercanos, un tráfico de influencia 

digno de investigación de la Auditoría Superior de David Colmenares y de la 

Función Pública de Irma Eréndira Sandoval. [24 HORAS/p.4] 

EJECUTIVO  

A ONU, 525 mdp al año por adquirir medicinas.- La Secretaría de Salud 

pagará 2 mil 628 millones 562 mil 434 pesos en la puesta en marcha de las 

compras consolidadas para el abasto de medicamentos a la Agencia de 

Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS) con el compromiso de 

que serán las mejores condiciones de precio, calidad, financiamiento y 

oportunidad. Adicionalmente, el Instituto de Salud para el Bienestar (INSABI) 

deberá pagar durante 5 años del contrato 120 mil 660 millones de pesos por 

las medicinas y equipo que se compre. Por lo que cada año, entre 2020 y 

2024, se pagarán 525 millones 712 mil 486 pesos. [LA RAZÓN] 

JUDICIAL  

Hallan a Lozoya nuevos sobornos.- La Fiscalía General de la República (FGR) 

sumó a la investigación contra el exdirector de Pemex, Emilio Lozoya, nuevos 
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indicios de presuntos sobornos por 5 millones de dólares de la constructora 

española OHL, que fue beneficiado con contratos millonarios durante el 

gobierno de Enrique Peña Nieto, de acuerdo con Mexicanos Contra la 

Corrupción y la Impunidad (MCCI). La agrupación dio a conocer que la FGR 

incluyó en la carpeta de investigación FED/SEIDF/CGI-CD-MX/0000117/2017, 

documentos que demuestran transferencias por esa cantidad a una cuenta 

que tenía como beneficiario a Lozoya en el banco UBS de Suiza. [REFORMA] 

Vinculan a 12 policías con calcinados.- Al menos una docena de oficiales 

estatales participaron en la ejecución de 19 personas en la ciudad de 

Camargo, Tamaulipas, el pasado 22 de enero, informó ayer la Fiscalía General 

de la entidad. Ante estos señalamientos, informaron las autoridades judiciales 

del estado, “se solicitó y obtuvo por parte de un juez de control órdenes de 

aprehensión en su contra por la probable comisión de los siguientes delitos 

homicidio calificado abuso de autoridad desempeño de funciones y falsedad 

en informes”, indicó la dependencia ministerial. [LA RAZÓN]  

GENERAL 

Retrocede en México índice democrático.- México bajó en los indicadores de 

desarrollo y comportamiento democrático durante 2020, según el Índice de 

Desarrollo Democrático elaborado por fundación Konrad Adenauer en 

colaboración con el Instituto Nacional Electoral (INE) y otros centros de 

estudios públicos y privados. En la presentación virtual de estudios, se indicó 

que 11 entidades del país están en el promedio más alto desarrollo, 11 más en 

desarrollo medio, cuatro en bajo desarrollo, cinco en mínimo desarrollo y una 

en cero. [REFORMA] 

Biden ordena reunir a familias migrantes separadas por Trump.- El presidente 

estadounidense Joe Biden avanzó ayer en su propósito de desmontar el 

legado de Donald Trump al anunciar un conjunto de órdenes dirigidas a reunir 

a las familias separadas, restaurar el sistema de asilo y abordar con sus socios 

regionales las causas de la inmigración. Biden rubricó las tres medidas horas 

después de que el Senado confirmara al cubano-estadounidense Alejandro 

Mayorkas como el primer hispano e inmigrante al frente del Departamento de 

Seguridad Nacional (DHS, por sus siglas en inglés), la agencia encargada de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_N_REFORMA_0_HALLANALOZOYA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_N_LARAZON_0_VINCULANA12POLICIAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_N_REFORMA_0_RETROCEDEENMEXICO.pdf
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proteger al país, resguardar fronteras y aplicar leyes migratorias. [MILENIO / 

pp-p14]   

ECONOMÍA 

México recibió 40 mil 606 mdd en remesas durante 2020, cifra récord.- El envío 

de remesas a México rompió la barrera de los 40 mil millones de dólares en 

2020, lo que representa un nuevo récord. Datos del Banco de México 

(Banxico) detallaron este martes que en total, México recibió durante 2020 40 

mil 606.60 millones de dólares por remesas. En comparación con los 36 mil 

438.7 millones del 2019, el envío de remesas en el 2020 tuvo un incremento de 

11.4%. [CRÓNICA] 

NOTAS REGIONALES 

Alianza Federalista critica estrategia de vacunación anticovid.- La Alianza 

Federalista integrada por los gobernadores de las entidades de Tamaulipas, 

Chihuahua, Coahuila, Jalisco, Michoacán, Nuevo León, Aguascalientes, 

Colima, Durango y Guanajuato acusó en redes sociales la falta de 

coordinación por parte de la autoridad federal. [SOL DE TAMPICO] 

Recaudación de refrendo será para compra de vacunas.- Los recursos que se 

obtengan del pago del refrendo en internet, bancos y tiendas de 

conveniencia serán utilizados al 100 por ciento para la compra de vacunas 

de Covid-19, así lo anuncio el Tesorero del estado (Nuevo León). Carlos Garza 

Ibarra, titular de la dependencia, dijo que también utilizarán el dinero que se 

obtenga de todos aquellos contribuyentes que hagan el pago por el cambio 

de placas foráneas. [EL PORVENIR] 

Comprará Jalisco vacunas... hasta finales de 2021.- Debido a la sobreventa 

de las vacunas contra el Covid-19 a nivel mundial, el estado y la Iniciativa 

Privada podrían adquirir las dosis hasta el último trimestre de 2021. [MURAL] 

Afirma Javier Corral que dejará un Chihuahua más próspero.- El Patio Central 

de Palacio de Gobierno se vistió de gala para albergar al selecto grupo de 

invitados y funcionarios de primer nivel, quienes acudieron de manera puntual 

a escuchar el desglose de las principales acciones de gobierno. La ceremonia 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_N_MILENIO_1.6.7_BIDENORDENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_N_MILENIO_1.6.7_BIDENORDENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_N_CRONICA_0_MEXICORECIBIO40.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_R_SOLTAMPICO_0_ALIANZAFEDERALISTA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_R_PORVENIR_0_RECAUDACIONDEREFRENDO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_R_MURAL_0_COMPRARAALISCO.pdf
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oficial dio inicio con los honores a la bandera a cargo de la escolta y banda 

de guerra “Cazadores” de la Universidad Tecnológica de Chihuahua. 

[HERALDO DE CHIHUAHUA] 

Guerrero pierde 295 mdp en derrama económica turística en comparación 

con el 2020.- El primer fin de semana largo, que comprendió del sábado 30 

de enero al 1 de febrero de 2021, dejó una derrama económica de más de 

109 millones de pesos en Guerrero, 295 millones de pesos menos que en el 

mismo periodo del 2020 en el que se obtuvieron ganancias por los 405 millones 

de pesos. El titular de la Secretaría de Turismo del gobierno del estado, Ernesto 

Rodríguez Escalona, presentó este martes durante la actualización de datos 

Covid un informe sobre cómo se comportó el estado en materia de turismo 

por el aniversario de la Constitución Mexicana. [BAJO PALABRA] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_R_HERALDOCHIHUAHUA_0_AFIRMAJAVIERCORRAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30221_R_BAJOPALABRA_0_GUERREROPIDERDE.pdf


COORDINACIÓN DE 
COMUNICACIÓN SOCIAL

"2021: AÑO DE LA INDEPENDENCIA" 

SÍNTESIS INFORMATIVA
NACIONAL

PRIMERAS 
PLANAS



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



COORDINACIÓN DE 
COMUNICACIÓN SOCIAL

SÍNTESIS INFORMATIVA
NACIONAL

MESA
DIRECTIVA

"2021:  AÑO DE  LA INDEPENDENCIA"



PÁGINA
0

FECHA
03/02/2021 L E G I S L A T I V OPÁGINA

0
FECHA

03/02/2021 L E G I S L A T I V O

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/mesa/dialogan-la-presidenta-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-diputada-dulce-maria-sauri-riancho-y-el-embajador-de-canada-en-mexico-excmo-sr-graeme-c-clark#gsc.tab=0

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/mesa/dialogan-la-presidenta-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-diputada-dulce-maria-sauri-riancho-y-el-embajador-de-canada-en-mexico-excmo-sr-graeme-c-clark#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/mesa/dialogan-la-presidenta-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-diputada-dulce-maria-sauri-riancho-y-el-embajador-de-canada-en-mexico-excmo-sr-graeme-c-clark#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/mesa/dialogan-la-presidenta-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-diputada-dulce-maria-sauri-riancho-y-el-embajador-de-canada-en-mexico-excmo-sr-graeme-c-clark#gsc.tab=0


PÁGINA FECHA

03/02/20210 L E G I S L A T I V O

 

h#ps://www.reforma.com/piden-a-embajador-de-canada-abogar-por-cese-de-vuelos/
ar2117649?
utm_source=twi#er&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@Reforma 

https://www.reforma.com/piden-a-embajador-de-canada-abogar-por-cese-de-vuelos/ar2117649?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@Reforma
https://www.reforma.com/piden-a-embajador-de-canada-abogar-por-cese-de-vuelos/ar2117649?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@Reforma
https://www.reforma.com/piden-a-embajador-de-canada-abogar-por-cese-de-vuelos/ar2117649?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@Reforma


                     PÁGINA 

0 

FECHA 

        03/02/2021 
L E G I S L A T I V O 

 

 

Dialogan la presidenta de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados y el 

Embajador de Canadá en México 
 
La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, diputada 
Dulce María Sauri Riancho, se reunió vía virtual con el Embajador de Canadá 
en México, Excmo. Sr. Graeme C. Clark con quien intercambió diversas 
opiniones sobre temas que interesan a ambas naciones y se comprometió a 
platicar con el Grupo de Amistad con Canadá y la Comisión de Relaciones 
Exteriores, ambos de la Cámara de Diputados, para acordar la celebración de 
la Reunión Interparlamentaria México-Canadá 2021, en modalidad a 
distancia, y dar seguimiento a los temas pendientes de la agenda bilateral.  
 
http://www.mipuntodevista.com.mx/dialogan-la-presidenta-de-la-mesa-directiva-de-la-
camara-de-diputados-y-el-embajador-de-canada-en-mexico/ 
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Apela Sauri Riancho a buenos 

oficios de embajador de Canadá 

por restricción de viajes 
 
Graeme C. Clark, embajador de Canadá en México, fue instado a interceder 
para que queden sin efecto las restricciones de viajes impuestas por su país 
como consecuencia de la pandemia de coronavirus. 
Dulce María Sauri Riancho, presidenta de la mesa directiva de la Cámara de 
Diputados, hizo la petición al representante diplomático del país de la hoja de 
maple, con quien sostuvo un encuentro virtual. 
 
https://impacto.mx/nacional/apela-sauri-riancho-a-buenos-oficios-de-embajador-de-
canada-por-restriccion-de-viajes/ 
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Dialogan la presidenta de la Mesa Directiva de 

la Cámara de Diputados, diputada Dulce María 

Sauri Riancho y el Embajador de Canadá en 

México, Excmo. Sr. Graeme C. Clark 
 
 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, diputada 
Dulce María Sauri Riancho, se reunió vía virtual con el Embajador de Canadá 
en México, Excmo. Sr. Graeme C. Clark con quien intercambió diversas 
opiniones sobre temas que interesan a ambas naciones y se comprometió a 
platicar con el Grupo de Amistad con Canadá y la Comisión de Relaciones 
Exteriores, ambos de la Cámara de Diputados, para acordar la celebración de 
la Reunión Interparlamentaria México-Canadá 2021, en modalidad a 
distancia, y dar seguimiento a los temas pendientes de la agenda bilateral. 
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mexico-excmo-sr-graeme-c-clark/ 
 
 

 
 
 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/dialogan-la-presidenta-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-diputada-dulce-maria-sauri-riancho-y-el-embajador-de-canada-en-mexico-excmo-sr-graeme-c-clark/
https://www.tallapolitica.com.mx/dialogan-la-presidenta-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-diputada-dulce-maria-sauri-riancho-y-el-embajador-de-canada-en-mexico-excmo-sr-graeme-c-clark/
https://www.tallapolitica.com.mx/dialogan-la-presidenta-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-diputada-dulce-maria-sauri-riancho-y-el-embajador-de-canada-en-mexico-excmo-sr-graeme-c-clark/


PÁGINA
0

FECHA
03/02/2021 L E G I S L A T I V OPÁGINA

0
FECHA

03/02/2021 L E G I S L A T I V O



PÁGINA
0

FECHA
03/02/2021 L E G I S L A T I V OPÁGINA

0
FECHA

03/02/2021 L E G I S L A T I V O



 

PÁGINA FECHA 

03/02/2021 
L E G I S L A T I V O 

3 

 



 
PÁGINA FECHA 

03/02/2021 0 L E G I S L A T I V O 

Con	sesión	inédita	inició	el	Segundo	Periodo	Ordinario	
de	Sesiones	del	tercer	año	de	la	LXIV	legislatura	

	
	
	
En una sesión inédita con la presencia únicamente de las mesas directivas de las Cámaras de 
Senadores y Diputados se llevó a cabo la sesión de Congreso General con la cual inició el 
Segundo Periodo de Sesiones ordinarias del tercer año de la LXIV legislatura. [RADIO 
FÓRMULA] 
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PRESIDENTE DEL SENADO EDUARDO RAMIREZ; SE ABRE EL  SEGUNDO PERIODO ORDINARIO DEL 

TERCER AÑO DE LA LXIV LEGISLATURA 

 
El senador Eduardo Ramírez, presidente de la Mesa Directiva, en la declaratoria de apertura del Segundo 

Periodo Ordinario de Sesiones del Tercer Año de Ejercicio de la LXIV Legislatura, dio instrucciones a la 
Secretaría de la Mesa Directiva a comunicar por escrito de la apertura de los trabajos del Senado al titular del 
Ejecutivo Federal, al Presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, a la Presidenta de la Cámara de 
Diputados, así como a las legislaturas de las entidades federativas, indico que ayer lunes se abordó en el Pleno 
el acuerdo de la Junta de Coordinación Política sobre la implementación de sesiones a distancia durante la 
emergencia de salud pública originada por la pandemia del nuevo coronavirus, posteriormente se dio entrada a 
las comunicaciones, en donde la Mesa Directiva informó que el Ejecutivo Federal remitió, para su aprobación, 
el Acuerdo sobre el Reconocimiento Mutuo y la Protección de las Denominaciones de las Bebidas Espirituosas 
entre México y el Reino Unido de la Gran Bretaña e Irlanda del Norte, indicando que este instrumento 
internacional se remitió a las comisiones de Relaciones Exteriores, Relaciones Exteriores Europa y de 
Economía, asimismo informo que la asamblea también fue notificada que la Comisión Federal de Competencia 
Económica envió su Cuarto Informe Trimestral 2020 y el Programa Anual de Trabajo 2021, documento que se 
remitió a la comisión de Economía, el Senado también recibió un oficio de la Secretaría de Gobernación, con el 
que remite del Ejecutivo Federal, dos designaciones de comisionadas del Instituto Federal de 
Telecomunicaciones, mismo que fue turnado a las comisiones Unidas de Comunicaciones y Transportes; y, de 
Radio, Televisión y Cinematografía, asimismo, el Pleno fue notificado que la Cámara de Diputados remitió dos 
minutas con proyecto de decreto: una que adiciona una fracción XIII Bis al Artículo 73 de la Constitución, que 
faculta al Congreso a expedir la ley general en materia de seguridad privada, y otra, por la que se reforma el 
primer párrafo del artículo 533 de la Ley de Vías Generales de Comunicación, para establecer como delito 
agravado la toma de casetas, estos proyectos fueron remitidos a las comisiones de Puntos Constitucionales y 
de Estudios Legislativo; así como a las de Comunicaciones y Transportes, y de Estudios Legislativos, Segunda, 
respectivamente. 
 

PRESIDENTE DE LA JUCOPO EN SAN LAZARO IGNACIO MIER; LEY DE LA INDUSTRIA ELÉCTRICA 
PRIORIDAD AL INTERÉS PÚBLICO FORTALECIENDO SISTEMA ELÉCTRICO NACIONAL  

 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, en la Sesión de Congreso General para 

la apertura del 2º Periodo Ordinario de Sesiones correspondiente al Tercer Año de Ejercicio de la LXIV 
Legislatura, informo que el Presidente Andrés Manuel López Obrador, presentó una iniciativa con proyecto de 

decreto por el que se reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley de la Industria Eléctrica y solicitó 
expresamente, en uso de sus potestades constitucionales, que sea turnada a la Cámara de Diputados y que su 
resolución se realice con carácter preferente, lo que implica que debe ser analizada, discutida y votada en esta 
Cámara en un plazo máximo de treinta días naturales, para que sea remitida a la Cámara de Senadores, la que 
deberá resolverla en el mismo plazo, afirmó que esta iniciativa es consecuente con el principio constitucional de 
exclusividad y rectoría del Estado sobre la planeación y control del Sistema Eléctrico Nacional, aclarando que 
ésta no es una reforma constitucional, sino una modificación para adecuar la Ley de la Industria Eléctrica a una 
competencia en condiciones de equidad entre los participantes del mercado y terminar con la simulación de 
precios que favorece la especulación, el dumping y subsidios con cargo a la CFE y a los mexicanos, dijo que 
se pretende una mayor participación en condiciones de equidad y sin privilegios de las centrales eléctricas de 
la CFE con tres objetivos claros: la confiabilidad del sistema eléctrico, la seguridad energética nacional e 
incrementar la capacidad de reserva, indico que uno de los contenidos importantes de esta propuesta es 
garantizar las condiciones legales para que haya un arreglo adecuado de todos los productores para que a 
nadie le falte energía, se trata de una reforma legal que es compatible con el marco constitucional de energía 
eléctrica vigente, que establece que la rectoría en esa materia le corresponde a la Nación, además, se organizan 
las categorías conceptos y definiciones de la Ley de Industria Eléctrica para priorizar el interés público sobre el 
interés privado, contrario a lo que sucedió en la reforma energética neoliberal del 2013, en la que mediante un 
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régimen transitorio se dio pauta para que los privados impusieran sus condiciones, simularan compromisos de 
generación de energía que no fueron cumplidos y dejaron a la CFE con la obligación de otorgar subsidios y 
asumir las pérdidas. 
 

SENADOR RICARDO MONREAL; PRESENTARÁ INICIATIVA SOBRE LA REGULACIÓN DE REDES 
SOCIALES A VARIOS ACTORES POLÍTICOS, EMPRESAS Y ÓRGANOS AUTÓNOMOS 

 
El senador Ricardo Monreal Ávila, coordinador de Morena del Senado, y presidente de la Junta de 

Coordinación Política del Senado, presentó iniciativa sobre la regulación de redes sociales, una polémica 
propuesta, apenas este domingo terminó de redactar la iniciativa, se la pasó trabajando para poder finalmente 
tener lista su propuesta, señalo que nadie ha hablado de censura, por lo que no hay que adelantarse, señalo 
que primero hay que conocerla porque en ningún momento mencionó que se vaya a eliminar o de obstaculizar 
a la libertad de expresión, más bien el objetivo es protegerla, que no sea un ente privado el que decida qué 
personas y qué contenido suprimir de su red, porque todos se conectan a redes públicas, que es el internet y el 
ciberespacio, como eje central propone modificar la Ley de Telecomunicaciones y Radiodifusión para proteger 
el derecho de información y de expresión de todos los usuarios de redes sociales, indico que al regularlos se 
pone el piso parejo para que todas las empresas estén en condiciones similares para la prestación del servicio 
público, que es el derecho a la información, a la manifestación y la expresión de ideas, sobre esta iniciativa el 
coordinador de los senadores se reunirá con los directivos de Facebook y de Twitter, y además socializar la 
iniciativa con los comisionados del IFT, se espera presentársela a la secretaría de Gobernación. 
 

PRESIDENTE NACIONAL DE MORENA MARIO DELGADO; INVITA A LEGISLADORES DE MORENA A 
TRABAJAR POR LA CUARTA TRANSFORMACIÓN  

 
El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, en el marco del inicio del segundo periodo ordinario 

del tercer año de la LXIV Legislatura, hizo una invitación a los diputados y senadores de Morena partido que 
tiene a bien dirigir para continuar trabajando en favor de la transformación desde el Poder Legislativo, Mario 
Delgado, dijo a los legisladores que son los representantes del pueblo de México, por tanto no tienen derecho 

a fallar, por lo que les solicito que sigan siendo leales al presidente de la República y al proyecto de la Cuarta 
Transformación, señalo que hoy más que nunca es tiempo de demostrar que en Morena somos diferentes, 
subrayó que el trabajo legislativo ha sido clave para cimentar las bases del proyecto de regeneración de la vida 
pública del país, encabezado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, asimismo indico que gracias 

al Grupo Parlamentario de Morena y a sus aliados en ambas Cámaras, se han aprobado reformas 
trascendentales para las y los mexicanos, señalando que ahora los programas sociales ya son un derecho 
constitucional, indico que se eliminaron los privilegios y que con la aprobación de la consulta popular y la 
revocación de mandato ahora tenemos un gobierno más democrático y abierto, manifestó que con estas 
reformas la población siente mucha simpatía hacia el proyecto de transformación y quiere que continúe, exhortó 
a los diputados a seguir fieles a los principios de no mentir, no robar y no traicionar, así como a luchar para 
refrendar la mayoría en el Congreso de la Unión y evitar que la oposición destruya los logros alcanzados en 
esta legislatura. “, concluyó Mario Delgado. 
 

EL CANCILLER MARCELO EBRARD; COVAX ENVIARÁ A MÉXICO VACUNAS DE ASTRAZENECA 
FEBRERO Y MARZO 

 
El canciller Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores, anunció que COVAX enviará a México 

vacunas contra el COVID-19, de AstraZeneca durante febrero y marzo, indico que el viernes pasado se recibió 
el oficio y que hoy martes se darán a conocer cifras y fechas, la Organización Panamericana de la Salud OPS, 
informo que la iniciativa COVAX espera entregar 35.3 millones de dosis de la vacuna para el COVID-19 de 
AstraZeneca a 36 estados del Caribe y América Latina entre mediados de febrero y fines de junio, la OPS 
sostuvo que la región de América necesita inmunizar a unos 500 millones de personas para controlar la 
pandemia y agregó que la Organización Mundial de la Salud completaría en unos días su revisión de la vacuna 
de AstraZeneca para la lista de uso de emergencia, añadiendo que se debe llegar a un acuerdo de suministro 
con los productores, de las 36 naciones que recibirán la vacuna de AstraZeneca, la OPS dijo que cuatro países 
Bolivia, Colombia, El Salvador y Perú, también recibirán un total de 377.910 dosis de la vacuna de Pfizer y 
BioNTech a partir de mediados de febrero, las 36 naciones caribeñas y latinoamericanas que recibirán la vacuna 
de AstraZeneca van desde los gigantes regionales Brasil y México hasta pequeñas islas como Dominica y 
Montserrat. 
 

SECRETARIA OLGA SÁNCHEZ; REGULACIÓN DE REDES SOCIALES EN MÉXICO ANALIZADA POR 
SEGOB 

 
La secretaria Olga Sánchez Cordero, titular de Segob, informo que se analiza una posible regulación de las 
redes sociales en México, señaló que el presidente Andrés Manuel López Obrador, dio la instrucción a la 
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Unidad de Normatividad de Medios que hicieran un estudio sobre la posibilidad de regular a este tipo de 
empresas, después de que fueron suspendidas algunas cuentas supuestamente vinculadas a Morena, indico 
que con la Unidad de Normatividad de Medios se prevé analizar el contexto mundial sobre regulación de estas 
redes sociales, indicando que no se sabe qué países han avanzado, qué países tienen una regulación, por lo 
que es necesario hacer un estudio comparativo de diversos derechos, para saber exactamente cómo están 
siendo reguladas en otros países y cómo podemos o no avanzar o no en algún tipo de regulación, señalo que 
regular es importante, pero asevero que lo mas importante primero es defender la libertad de expresión, en 
todos los sentidos, segundo defender los derechos de tercero y la afectación que pudiera tener esta libertad de 
expresión respecto de los derechos de tercero, porque ningún derecho humano es absoluto, todos los derechos 
humanos tienen restricciones, explico que dichas restricciones a los derechos humanos aplican cuando afectas 
la paz, por lo que señalo Sánchez Cordero que necesita conocer la iniciativa que el senador, Ricardo Monreal, 

anunció sobre la regulación de redes sociales, para analizarla y en su caso, apoyarla. 
 

SENADOR MAURICIO KURI; SOLICITA LICENCIA PARA PARTICIPAR COMO PRECANDIDATO A LA 
GUBERNATURA DE QUERETARO 

 
El senador Mauricio Kuri González, presentó solicitud de licencia de separación de su cargo como senador, 
por medio de un documento dirigido al presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, Óscar 
Eduardo Ramírez Aguilar, el legislador pide el trámite de solicitud de licencia para separarse de sus funciones, 

a partir del día de ayer y por tiempo indefinido, por lo que de esta manera solicita someter dicha licencia a 
consideración del Pleno así como llamar al suplente en dicha responsabilidad, Alfredo Botello Montes, para 
que rinda la protesta correspondiente, Kuri González, precandidato al gobierno de Querétaro, dijo que ha 

concluido un ciclo con la satisfacción de haber servido al país y ahora viene a perseguir un sueño de servir a 
los queretanos y que el estado continúe por la ruta de la prosperidad e igualdad. 
 
SENADOR  JESÚS HORACIO GONZALEZ SUPLENTE DE VICTOR FUENTES SOLICITA; VACUNAS PARA 
NL 

 
Luego de tomar protesta como Senador de la Republica subió la tribuna, Jesús Horacio González y solicito  

vacunas para Nuevo León ya que dijo las familias están tristes, preocupadas, angustiadas, estresadas y viendo 
de qué manera salir adelante. Resalto No podemos fallarles, afuera en cada hogar hay una exigencia de que la 
campaña de vacunación sea un éxito y tengamos la vacuna hoy… que la atención y tratamiento a nuestros 
enfermos esté garantizada y que el servicio de salud sea más valorado”, expresó. 
En su primer discurso como Senador, lamentó que en la peor crisis de su historia, la economía de México cayó 
más de 8%, con millones de empleos perdidos, miles de empresas cerrando y emprendedores quebrando, por 
lo que pidió defender las exigencias ciudadanas. 
González Delgadillo dijo estar orgulloso de representar al estado de Nuevo León, casa de personas 

distinguidas por su gran visión de grandeza y crecimiento, en donde aprendió a responder de manera rápida y 
efectiva a las cambiantes condiciones del entorno. 
Reconoció que el país está polarizado y que tanto el duelo como la tensión social generada por la incertidumbre 
del futuro, han alterado los ánimos, pero que la mejor victoria es aquella “en la que ganan todos”. “Hoy más que 
nunca, México nos necesita, sin divisiones, sin polarización y lo más importante, sin politizar o utilizar con fines 
electorales algo tan delicado como es la vida de todos los mexicanos”, subrayó. Finalmente, se dijo confiado de 
que las mexicanas y mexicanos saben salir adelante de todas las catástrofes, así sea una inundación o un 
terremoto… y que en esos momentos de crisis sacarán la casta y Que nuestras diferencias pasen a segundo 
plano y que no nos alcance el rumor de la discordia. Que la historia nos juzgue si actuamos o no bajo un único 
mandato: la Patria es primero”, concluyó. 
 
SENADOR MIGUEL ÁNGEL OSORIO Y ALEJANDRO MORENO; GPPRI INICIAN TRABAJOS VI REUNIÓN 

PLENARIA CONFORMAN AGENDA LEGISLATIVA. 

 
El senador Miguel Ángel Osorio Chong coordinador de la bancada priista y del Presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, iniciaron los trabajos de su VI Reunión Plenaria para conformar 

su agenda legislativa de cara al periodo de sesiones del Congreso de la Unión que comenzó el día de ayer, 
señalaron que durante dos días, las y los senadores del PRI discutirán con expertos y especialistas los temas 
que interesan y preocupan a la gente, Osorio Chong, agradeció la presencia del dirigente nacional del PRI y 

reconoció la estrategia del CEN y la construcción de alianzas de cara a la importante elección del próximo mes 
de junio, destacó que la situación del país es grave, tanto en lo económico como en lo sanitario; y convocó a 
sus compañeros de bancada a seguir trabajando con unidad y firmeza para generar las soluciones que exige la 
sociedad. Por su parte, Alejandro Moreno Cárdenas aseguró que la ciudadanía sabe que su voto definirá si 

México continúa con el proyecto sin rumbo de Morena o apuesta por nuevas mayorías democráticas e 
incluyentes en el Congreso de la Unión y en los Congresos locales, por gubernaturas y ayuntamientos de 
oposición real, responsables y eficientes, indico que desde el CEN del PRI reconocen y acompañan las 
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propuestas claras y contundentes del GPPRI para rescatar al país de la peor crisis económica que ha sufrido 
en más de 90 años y devolver el empleo a las familias mexicanas; además de asegurar el acceso universal y 
garantizado a la vacuna contra el Covid-19, por su parte el senador Eruviel Ávila Villegas moderó la mesa 
“Regulación de las elecciones 2021”, con la participación del Consejero del Instituto Nacional Electoral, Ciro 
Murayama Rendón, los trabajos de las y los senadores priistas continuaran el día de hoy martes 02 de febrero, 

en su modalidad a distancia. 
 

DIPUTADO ALFREDO VILLEGAS;LE DIO VUELTA ALA PAGINA Y SE INTEGRA AL TRABAJO 
LEGISLATIVO  PRESENTA PROYECTO DE DECRETO A LA LEY DE LA INDUSTRIA ELÉCTRICA 

 
El Diputado Alfredo Villegas, mencionádo y casi llegando al final para encabezar la candidatura por Sinaloa 
de la alianza PRI PAN PRD la cual al final no le favoreció, le da vuelta a la página y dice hay que construir como 

siempre lo hemos hecho desde abajo hacia arriba y está seguro que habrá mejores tiempos, sobre todo estando 
cerca del presidente del PRI Alejandro Moreno para ayudarle en el territorio nacional en los procesos 

electorales sobre todo en las 15 gubernaturas que estarán en juego. Por otro lado como  integrante de la 
Comisión de Energía y junto con sus compañeros de la misma , presentaron  el día de ayer el proyecto de 
decreto por el que se reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley de la Industria Eléctrica, inscrito 
por el Ejecutivo Federal, la el cual tiene carácter de iniciativa preferente, el legislador señalo que la Reforma a 
la Ley de la Industria Eléctrica refrenda la soberanía nacional y fortalece a la CFE, asimismo señalo que como 
ha sido una característica de las reformas en esta Legislatura, se propondrá que se analice en Parlamento 
Abierto con la participación de todos los sectores involucrados para discutir de cara a la Nación el tema 
energético, dijo que se pretende una mayor participación en condiciones de equidad y sin privilegios de las 
centrales eléctricas de la CFE con tres objetivos claros: la confiabilidad del sistema eléctrico, la seguridad 
energética nacional e incrementar la capacidad de reserva. También, y conforme a las reglas de libre mercado, 
los criterios de despacho dejarán de ser a modo y en beneficio de un solo sector, asimismo esta reforma 
permitirá contar con un modelo que beneficie a las familias, a las empresas, alejará el modelo privatizador del 
régimen neoliberal y se reordenarán las fuentes de generación de energía eléctrica limpias en condiciones 
equitativas, se fortalecerá la libre competencia, se mantendrán las inversiones públicas y privadas que se 
requieren en este sector y se asegurará la confiabilidad del sistema eléctrico nacional. 
 

CARLOS DÍAZ DE LEÓN; GRANDES POSIBILIDADES A LA DIPUTACION FEDERAL POR DISTRITO 2  

 
En Los Mochis en el Distrito 02 la alianza PAN-PRI-PRD, informo que le toca al PAN designar el candidato a 
Diputado Federal el cual será un externo, por tal razón Carlos Díaz de León Valdez tiene grandes posibilidades 

de lograr la designación, ya que cuenta con los apoyos de 5 de los 6 integrantes de la alianza, PRI, PRD, "Sí 
por México", "México Libre" y "Futuro 21", y como será consensuada, el PAN designa tomando en cuenta la 
opinión de los otros aliados, la alianza PAN-PRI-PRD puede ganar pero para  asegurar el triunfo necesita un 
candidato ganador con actitud y gran capacidad política. 
     

DANIEL BECKER ES ELEGIDO COMO NUEVO PRESIDENTE DE LA ASOCIACION DE BANCOS DE 
MEXICO  

 
Luis Niño de Rivera, presidente de la Asociación de Bancos de México ABM, hizo del conocimiento de los 
asociados que Daniel Becker Feldman, Presidente y Director de Grupo Financiero Mifel, el cual cuenta con 

una licenciatura en administración de empresas del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM) y una 
maestría en administración de empresas por el Instituto Panamericano de Alta Dirección de Empresas (IPADE), 
además de estudios de posgrado en finanzas corporativas en el ITAM, un título en administración de empresas 
en Harvard Business School y una maestría en la misma materia por el Massachussetts Institute of Technology 
(MIT), resultó electo como nuevo presidente de la ABM para el periodo 2021-2023, por unanimidad, Niño de 
Rivera señalo que en el proceso de votación participaron los 49 bancos asociados y se realizó mediante voto 
directo y secreto, ante notario público, garantizando así un proceso de transparencia, Becker sustituirá a Luis 
Niño de Rivera y tomará posesión del cargo en la edición 84 de la Convención Bancaria, que ante la pandemia, 
se realizará de forma virtual el 11 y 12 de marzo, actualmente, Daniel Becker es presidente y director de Grupo 
Financiero Mifel y se ha desempeñado como director ejecutivo de Valorum, Sociedad Operativa de Sociedades 
de Inversión y como director general de Republic National Bank of New York en México, fungió como 
vicepresidente del comité de dirección de la ABM y miembro del consejo de administración de Grupo HIR.  
 
DONALD TRUMP; DAVID SCHOEN Y BRUCE L. CASTOR, SERAN SUS ABOGADOS EN DEFENSA POR 

JUICIO POLÍTICO 

 
Donald Trump, ex presidente de Estados Unidos, anunció que los abogados David Schoen y Bruce L. Castor 

serán quienes dirigirán su defensa en el juicio político por instigar a la insurrección al que será sometido a 
mediados de febrero en el Congreso, señalo que los abogados están de acuerdo en que este juicio político es 
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inconstitucional, tal como se pronunciaron 45 senadores la semana pasada,  los abogados Schoen y Castor 

van a aportar al equipo legal una importante experiencia en juicios de casos de alto perfil, Schoen, que ya ha 
trabajado con el ex presidente y sus asesores en la preparación del proceso derivado de la toma del Congreso 
por partidarios de Donald Trump el pasado 6 de enero, dijo que es un honor representar al presidente y a la 
Constitución de Estados Unidos, mientras Castor lo definió como un privilegio, expresando que la fortaleza de 
nuestra Constitución va a ser puesta a prueba como nunca antes en nuestra Historia.  
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POR EMERGENCIA SANITARIA, SENADO APRUEBA SESIONES DEL 
PLENO, A DISTANCIA; BUSCA PROTEGER SALUD DE LEGISLADORES Y 

TRABAJADORES 
Cual anotamos ayer, en esta espacio, propósito del virtual líder del 
Poder Legislativo, coordinador del grupo mayor en la Cámara de 
Senadores y presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo 
Monreal Ávila, obtuvo de sus homólogos de oposición en ese órgano 
de gobierno, aval para aprobar acuerdo que establece sesiones 
plenarias y en comisiones de trabajo, bajo modalidad a distancia. 
De esa manera, cuando los semáforos que marquen el “pico” de 
pandemia en la ciudad de México, los senadores, ajustan su quehacer 
legislativo, a lo que indiquen autoridades del sector salud. 
Hoy, cuando número de fallecimientos por Covid, está por llegar a 160 
mil y contagios, no bajan, representantes de entidades federativas en 
el Congreso de la Unión, se ajustan al semáforo rojo y de esa manera, 
legalizan sesiones en el modo virtual. 
El acuerdo temporal que aprobaron coordinadores de bancada en la 
Cámara Alta, considera que es por la emergencia de salud que declaró 
el Consejo de Salubridad General, por la presencia en el país, del virus 
por el cual, China debe explicación al mundo y perdón a familiares de 
víctimas que deja ese mortal virus, por donde se esparce. 
El documento reitera que sesiones ordinarias de senadores, serán de 
forma presencial y procuran que no sea mayor a 4 horas; 
programarán y convocarán de manera excepcional a sesiones bajo 
modalidad a distancia, a través de videoconferencia segura e 
identificación biométrica, para asistencia y votación que interactúe 
con el sistema actual del pleno. 
En modalidad presencial, senadores concurren al recinto 
parlamentario y seguirán desarrollo de la sesión, desde sus oficinas, 
coordinándose para su presencia en el salón de sesiones, de acuerdo 
con el protocolo que establece concurrencia máxima de 50 personas. 
En el sistema a distancia, senadores atenderán la sesión y sus 
procedimientos desde una ubicación exterior al recinto y en 

LOS TRES PODERES 
Juan López Miguel 
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cualquier parte de la República, mediante utilización de cualquier 
tecnología de la información y comunicación asociadas a la red de 
Internet, que garanticen posibilidad de interacción simultánea, es 
decir, comunicación en audio y video, en tiempo real. 
Integrantes de mesa directiva y de la JCP, podrán atender sesiones a 
distancia, desde sus oficinas del recinto legislativo, cando así 
requiera el desarrollo de su responsabilidad. 
Acuerdo que, ayer, aprobó el pleno en votación económica, señala que 
los senadores, adoptarán previsiones necesarias para asistir a 
sesiones a distancia a través de videoconferencia, ubicándose en un 
domicilio particular que permita mejores condiciones posibles para 
su participación y cumplimiento de la función parlamentaria y deben 
mantener su presencia en forma permanente durante el tiempo de la 
sesión. 
Deben mantener encendida la Cámara del equipo informático, a fin de 
que pueda verificarse su participación; su micrófono, sólo será 
habilitado cuando intervengan en las deliberaciones. 
Para ingreso a plataforma digital, así como para acreditar asistencia 
o votación, los senadores deberá identificarse a través de sus datos 
biométricos; para registro de votaciones, la Secretaría deberá 
disponer de un sistema de certificación y autentificación de la 
identidad, a través de los datos biométricos de los miembros del 
pleno, mismo que deberá ser en tiempo real al momento de llevarse 
la votación. 
Está claro que durante el tiempo que permanezcan vigentes medidas 
de aislamiento y sana distancia que determina el Consejo de 
Salubridad General en relación con la emergencia sanitaria, el Senado 
de la República podrá celebrar sesiones plenarias a distancia, a través 
de videoconferencia, con el fin de cumplir obligación constitucional y 
legal. 
Sesión a distancia en el Senado, se convocará en términos legales y 
reglamentarios y se desarrollarán con la participación en tiempo real 
de las y los miembros del pleno, mediante uso de tecnologías de la 
información; los senadores, participarán en el curso de la sesión, por 
medio de dispositivos electrónicos. 
Acuerdo que impulsó Ricardo Monreal, establece “candados”, para 
sesiones a distancia; no podrán discutir ni votar, siguientes asuntos: 
Reformas o adiciones a nuestra Ley de leyes; la restricción o 
suspensión de derechos humanos y garantías para su protección, que 
establece el artículo 29 constitucional; temas que, por disposición de 
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la Carta Magna, legal o reglamentaria, requieran de la aprobación de 
dos terceras partes o de tres quintas partes de los miembros 
presentes o que integran el pleno. 
Tampoco: nombramiento, ratificación o formulación de objeción a la 
remoción de personas servidoras públicas de otros Poderes y de 
organismos constitucionales autónomos que le correspondan de 
manera exclusiva al Senado y que requieran mayoría calificada o 
deban realizarse por cédula. 
Reformas o adiciones a la Ley Orgánica de los Estados Unidos 
Mexicanos, Reglamento del Senado y normatividad sobre 
organización y funcionamiento interno de la Cámara. 
El presidente de la mesa directiva, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, 
turnó el documento, al Diario Oficial de la Federación para su 
publicación. 
Con el acuerdo que aprobó el Senado, que impulsó y cabildeó Ricardo 
Monreal, la Cámara Alta, está a la par, con la colegisladora, en materia 
de sesiones a distancia, presencial o semipresencial, en tiempos del 
Covid. 
¡Vaya!, todo sea por proteger a senadores y personal del Senado. 
EN EL CHACALEO 
Un norteamericano, John Ackerman y dos españoles, Abraham 
Mendieta y Katu Arkonada, presuntos destinatarios de la propuesta 
que alista Morena, para retirar de requisitos para diputado federal, el 
de “mexicano por nacimiento”, que establece el primer párrafo del 
artículo 55 de nuestra Ley de leyes… El primero, aspiró a consejero 
electoral… ¿No que no somos iguales? ¿Eh?... ¡Caramba!, un prócer de 
este país, el profesor Carlos Hank González, no pudo ser Presidente 
de la República, con todo su bagaje, grandeza y altura de miras que 
tenia para llegar a presidir el Ejecutivo Federal, por el artículo 82 
constitucional, párrafo y en este sexenio, quieren reformar la 
Constitución, “a modo!, para regalar curul a los amigos del Presidente 
en turno, mientras los militantes de Morena, los que hacen talacha en 
las colonias o distritos electorales, los minimizan y ¡jamás!, los 
consideran para un cargo de representación popular; siempre son los 
mismos… Al cierre de esta columna, se supo que el promovente de la 
reforma, el senador Martí Batres Guadarrama, retiró su iniciativa. 
Además, modificación constitucional, era imposible que se aprobara 
en tiempo y forma, cuando faltan 4 meses para la elección federal… 
Desde su confinamiento en Palacio Nacional, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador se dio tiempo para firmar iniciativa que 
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reforma y adiciona diversas disposiciones de Ley de la Industria 
Eléctrica, para su trámite preferente en el Congreso de la Unión, en el 
arranque del último periodo ordinario de sesiones de la LXIV 
Legislatura… El decreto, considera que es para fortalecer a CFE, 
sostener compromiso de largo plazo con el pueblo de México, de no 
incrementar tarifas eléctricas y garantizar seguridad energética 
como pieza estratégica del concepto superior de seguridad nacional… 
Adversarios del gobierno, resaltan que el proyecto, significa en corto 
plazo, ruina del sector eléctrico, incremento en tarifas, escasez de 
oferta eléctrica, lo cual, dificulta crecimiento del país…  
juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel… 
www.los3poderes.com...   
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